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-------------Sitniarío _ 
EN BUSCA DE 
UNA SOMBRA 

La llegada del calor convierte a las 
piscinas en el principal protagonista 
de estas fechas. La afluencia masiva 
a las mismas hace que la lucha por 
una sombra y un espacio de agua 
mínimo para disfrutar del baño no 
sea fácil. La huida a la piscina en 
busca de momentos más 
"refrescantes" es lo que prima. 

(Págs. 37-39) 

BONO 
ABANDONA 
ANCHURAS 
PORGETAFE 
El presidente de la Comunidad 
Autónoma de Castilla-La Mancha, 
José Bono, visitó Getafe la semana 
pasada para inaugurar la nueva 
Casa Regional 
de Castilla-La Mancha. Mientras, 
en la pequeña localidad de 
Anchuras se viven momentos de 
tensión y de lucha con motivo del 
intento de Defensa de implantar en 
esta zona manchega un campo de 
tiro. 

(Págs. 12-13) 

LA DIRECTIVA DEL POLIGONO S. MARCOS 
AL BORDE DE LA DISOLUCION 

La Junta Directiva y la Asociación de Empresarios del Polígono San Marcos 
se encontraban, al cierre de estas páginas, al borde de la disolución. La 
sombra de la dimisión planeaba con fuerza sobre ambos estamentos. La 
mala actuación del SEPES y de los responsables municipales ha provocado 

esta situación límite. (Pág. 17) 
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• Sistemas de Vigilancia y 

Seguridad Integral. 
• Sistemas Electrónicos de 

Alta Tecnología. 
• Sistemas de Control de 
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El juez le pregunta a la 
presuntamente violada 
si llevaba bragas 

Toda vez que "el escándalo del juicio de la 
minifalda" ha quedado atrás y que las seño
ras y señoritas de este país pueden pasear con 
minifalda sin que eso signifique que vayan 
pidiendo a grito pelado que quieren ser viola
das, el juzgado en cuestión vuelve a mostrar 
una especial sensibilidad por la ropa (interior 
y exterior) de las mujeres que denuncian una 
violación. 

La semana pasada el juez le preguntó a la 
presunta violada si llevaba bragas.... (?) 
Repetimos: el juez le preguntó a la presunta 
violada si llevaba bragas ... (?) Resulta con
movedor la preocupación de estos jueces por 
la vestimenta utilizada por las mujeres que 
denuncian violaciones, absolutamente con
movedor, claro que si lo quieren saber lo 
tendrán que preguntar ya que normalmente 
las mujeres que denuncian violaciones no 
pertenecen a la jet. 
Menos mal que respondió que sí.■ 

Cuidado con los piropos 

El piropo vuelve con fuerza, con tanta que fuerza que hay que tener 
extremo cuidado al soltar uno. No en vano en Gerona el padre de- una 
joven le metió una paliza de mucha cuidado a un piropeador que se 
había dirigido a su hija. 
Asi que ya saben cuando se crucen con unos ojos que les llamen la 
atención piensenseló dos veces antes de decir el típico: "ojazos" , 
porque ojazos los que le pueden poner a usted como el padre de la 
moza se encuentre por allí cerca.■ 

Los profesores y la sexualidad 

Una encuesta realizada por el Ministerio de Educación revela que los 
profesores sufren "inhibición sexual" en época de exámenes. 
La encuesta revela resultados trágicos para los docentes ya que junto 
a esta circunstancia sitúan a las ~nfermedades psiquiátricas como 
segunda causa de baja laboral. 
El Ministerio ha decidido diseñar un Plan Piloto de reconocimientos 
sanitarios para los profesores de EGB con la intención de solucionar 
estas situaciones, si bien no estaría de más que en las Escuelas de 
Magisterio junto a los nuevos métodos pedagógicos los alumnos 
estudiarán las "Nuevas Técnicas de Inmunidad Psiquiátrica" para 
profesores porque de otra forma van a terminar todos como un 
auténtico cencerro.■ 

MECANIZACIONES EN GENERAL 
ESTAMPACIONES Y UTILLAJE 

CALEFACCION 

INDUSTRIAS 
r 

FABRICADOS 

&~na 
APARATOS PARA IMPERMEABILIZACIONES 

C/ Impresores, 38 
28906 GETAFE (Madrid) 

GETAFE EXPRES 

CEL 
Tels.: 695 99 71 

695 60 07 
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_____________ Opítiídtt_ 

EL TINGLADO GETAFENSE 

Abusones 

Dicen las "malas lenguas" ... , aunque en esta 
ocasión a nosotros nos lo han contado las "bue
nas", que cierto "personaje público local" se 
dedica a "promocionar" la publicidad de un 
medio de información local. 
Unas llamaditas telefónicas, unos buenos conse
jitos y ¡hala!, a rellenar página que para eso 
estamos. 
Y oiga, es que en este "jodido" (y con perdón) 
pueblo parece que todos no somos "hijos de 
Dios", pues como dice el refranero popular: 

"Con buena ... bien se ... ", y ustedes ya me entienden. ¿O no? .■ 

Yo te doy, tu me das 

Desde luego nadie sabe, bueno algunos si lo tienen que saber, lo que tendrán las 
poltronas futboleras, pero el caso es que los que la tienen no la quieren soltar . 
Así pasa, que se están ofreciendo los cargos y puestos como si de un gobierno 
munic ipal se tratara. 
El "presi" llama a uno de los "críticos" y le ofrece un sabroso huequecito en su 
junta y parece ser que no ha sido a uno solo, sino a varios más, y claro, ya saben 
ustedes que al final todo se sabe y aunque "algunos otros" quieran rizar el rizo, 
al final el ridículo siempre lo harán los mismos. Y sino el tiempo lo dirá.■ 

Enhorabuena al Sr. Comisario 
Ante el aumento de hechos delictivos de mayor 
o menor importancia en el tramo en obras de la 
calle Madrid, nuestros responsables policiales 
han decidido actuar rigurosa y contundentemen
te para evitar los mismos. 
Los comerciantes de dicho tramo, han manifes
tado que las medidas sugeridas por dicho respon
sable policial les parecen muy oportunas y efec
tivas, elogiando de manera muy grata al comisa
rio Valderas, quien ha tomado serio interés en 
este tema. 
Nos piden estos comerciantes que desde aquí 
demos las gracias al Sr. Comisario y no solo lo hacemos sino que nos sumamos 
a la felicitación .■ 

Vi van los novios 

Enhorabuena anticipada al Sr. Peribañez, Director de Radio Getafe, con motivo 
de su próximo enlace matrimonial. 
La boda a celebrar en la capital aragonesa, a buen seguro contará con presencia 
de infinidad de amigos y conocidos de este maño que lleva seis meses en Getafe. 
Enhorabuena a su pareja y como se suele decir en estos casos: "Que seais muy 
felices y que VIVAN LOS NOVIOS".■ 

GET AFE EXPRES 

Hazte socio 
de la Cruz Roja. 

Harás 
bien 

NOMBRE Y APELLIDOS _ _ _ ___ _ 

DIRECCION _ _ _ _ _____ _ 

CODIGO POSTAL Y POBLACION _ _ _ _ 

FECHA ___ _ DNI ____ _ 

DATOS BANCARIOS 
(Banco o Ca¡a y Nº de cuenta) _____ _ 

BANCO O CAJA ________ _ 

SUCURSAL 
DIRECCION 
Sr. Drrector 
Ruego abonen a CRUZ ROJA ESPAÑOLA, con cargo 
a m1 cuenta comente /libreta vistan º _ _ _ , los 
recibos anuales correspondientes a m1 apo11ac1ón 
como socio colaborador 
FECHA 
FIRMA 

CUOTA ANUAL 
O 2.400 Ptas. 
O 5.000 Ptas. 
O Otra supenor 

Enviar cumplimentado a: 
Asamblea Comarcal de 

Cruz Roja Española 

. Ptas. 

C/ Leganés, 15 
28902 GETAFE (MADRID) 

Tel. 695 60 47 
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G enernlmente el verano go,a 
de más simpatias que otras épocas 
del año, incluso que la primavera, 
época sentimental y periodo física
mente alegre por excelencia. Pero el 
verano cae bien porque se identifica 
con conceptos como "descanso", 
"vacaciones", "hobby" y otros simi
lares, que tanto nos atraen. Y. si para 
un adulto siempre es acogedor y 
bienvenido el verano, qué decir de 
los miles de niños que ven como di
visiones, gramática y colegio pervi
ven vagamente en el recuerdo duran
te tres meses como si de una pesadi
lla se tratara. 
Podría plantearse el trasladar las 
vacaciones al invierno. La navidad 
puede, en este sentido, ser un buen 
punto de referencia. Sin embargo, el 
verano reune una serie de caracterís
ticas que le convierten más que en 
época de ocio, en una mala época 
para trabajar. El calor reduce el ren
dimiento y por contra es susceptible 
del disfrute colectivo. 
En España se saca partido al verano. 
Nuestro espíritu mediterráneo, el 
exquisito gusto gastronómico y la 
debilidad por bebidas alcohólicas 
sin demasiados grados son explota
dos durante estos meses. Siempre 
bebemos y siempre comemos, pero 
parece como si durante estos meses 
el deleite aumentará considerable
mente. 
Y es que el español tiende a que el 
verano haga lo que quiera con él, 
mientras que en otros sitios se intenta 
hacer lo que se quiera con el verano. 
Aquí el dormir se convierte en un 
hobby, la noche sabática en una 
necesidad, el viajar en un antojo; tal 
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Verano a la 
"española" 

En España se saca partido 
al verano. Nuestro 

espíritu Mediterráneo, 
el exquisito gusto 
gastronómico y la 

debilidad por bebidas 
alcohólicas sin demasiados 

grados son exportados 
durante estos meses. 
Siempre bebemos y 

comemos, pero parece 
como si durante estos 

meses el deleite 
aumentara 

considerablemente. 

vez una vez más los Pirineos y el 
estrecho de Gibraltar se erigen en 
barreras insalvables y definitorias. 
Y no se puede decir que esta mane
ra de concebir el verano no sea 
buena. De hecho, en el norte se 
acostumbran rápido y toman apego 
a estas costumbres. No es difícil ver 
en nuestras playas un excepcional 
rubio de ¿ojos azules?, de piel paté
ticamente blanquecina, que repre
senta a la raza trabajadora, al norte, 
al ejemplo del mecánico pundonor, 
durmiendo sobre la maltratada are
na de la playa, seguramente recien 
comido y sin pudor alguno. De l.a 
misma forma que no es difícil ver a 
un vecino sureño como corteja entre 
su oscura piel un vaso alargado de 
cerveza y lo pasea con absoluta 
naturalidad, con tanta que podría 
parecer que fue engendrado con él. 
No, tampoco es extraño. Como 
puede que en un futuro cercano 
tampoco lo sea el ver a un visitante 

de tez amarillenta en una tasca y 
tomando un fino sin el acompaña
miento de una cámara de fotogra
fiar, siquiera una de miniatura. 
Exportamos el verano, nuestro 
verano, del que dignamente disfru
tamos, ya sea en Yuncos, ya en San 
Sebastián. 
Tal vez por eso el español es un 
buen viajante. En el extranjero 
europeo no se somete a los abatares 
del tiempo. Es anárquico en la 
concepción del tiempo, porque son 
vacaciones. Impone su ritmo y le 
contagia. Puede dormirse sin pudor 
al pie de la torre Eiffel o en las 
derruidas gradas del Coliseo, por
que es verano . 
Difícilmente comprendemos e in
cluso nos apenamos de los ameri
canos que disfrutan del verano 
entre el 21 de diciembre y el 21 de 
marzo, ¡qué frio!, las fechas estiva
les solo pueden serlo enjunio,julio 
y agosto. 
El verano es una forma de vida, 
seguramente una liberación, eso 
debe suponer que sabemos vivir el 
verano y no el invierno. Y la mayor 
diferencia entre una y otra época no 
es la temperatura sino la forma de 
vivirla. 
En el verano elegimos nuestras 
preferencias, desarrollamos nues
tras frustraciones y, a diferencia de 
otras épocas del año, somos más lo 
que queremos ser o lo que somos. 
V amos, si se quiere, más por la vida 
de aventureros y dejamos a un lado 
nuestra faceta de "aventurados". 
El verano es una forma de vida. En 
nuestro caso seguramente la 
auténtica.■ 

Merino Alonso es psicólogo 

GETAFE EXPRES 
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Política de Inociones 

E1 comunicado elaborado por varios alcaldes socialistas de la zona sur criticando la 
moción de censura del centro-derecha en el ayuntamiento de Madrid y mostrando su apoyo 
a Juan Barranco vuelve a poner de relieve la ilógica y si se quiere pedantería que en 
ocasiones envuelve las acciones de algunos mandatarios socialistas. 
Son de esas cosas que hacen evidente la prepotencia del partido gobernante y su afán de 
protagonismo. 
Seguramente la moción de censura que ha desbancado a Barranco del ayuntamiento de la 
capital tenga muchos, demasiados incluso, puntos criticables. La forma, todo lo que ha 
envuelto a estas semanas de censura (escándalo de compra-venta de votos, elecciones, etc) 
ha devaluado o al menos oscurecido esta moción, la cual por otra parte otorga la alcaldía 
a un partido con un exiguo y pobre apoyo popular. 
Lo cierto es que si existen puntos fácilmente criticables en la forma en la que se ha 
desarrollado esta moción. Pero precisamente el hecho de desbancar a Juan Barranco de la 
alcaldía es perfectamente lícito de la forma en que se ha hecho, dicho de otra forma: no 
supone ningún pecado, ni acto masónico el quitarle el poder a los socialistas siempre que 
sea amparándose en el precepto constitucional. 
Se pone el grito en el cielo y huele a fascismo y a nacionalsocialismo todo lo que no sea 
la socialdemocracia "soista". No hay alternativa, nadie, solo el omnipotente PSOE puede 
gobernar, mal pero puede. Y lo cierto es que de momento no se puede saber, puede que sea 
así y puede que no. Es más, la desastrosa, torpe e inoperante oposición ha hecho bueno al 
poder socialista, ha evitado su desgaste y ha hecho en más de una ocasión bueno el famoso 
dicho "más vale lo malo conocido que lo bueno por conocer". 
Miedo da pensar qué pueden hacer (porque deshacer la verdad es que hay poco que 
deshacer) los nuevos ediles, miedo por no decir pavor. Habrá que esperar por el bien de 
Madrid que el mando alivie la torpeza, pero de lo que no cabe la menor duda es de que van 
a tener una oposición más crítica de lo que lo fueron ellos, una oposición hábil que incluso 
puede revitalizar y fortalecer a su partido desde ese sitio durante los dos próximos años. 
Los socialistas serán, a buen seguro, mejor oposición de lo que lo fueron el resto de los 
grupos, tanto a su derecha como a su izquierda. 
Al menos quedará patente la vulnerabilidad socialista y puede que incluso se demuestre 
que otros tarn bién lo saben hacer mal, porque parece poco probable que les salga bien. Antes 
al contrario, el poder puede terminar con un partido que nunca ha llegado a cuajar, un 
partido que recientemente ha sido el "gran" derrotado en los comicios europeos. 
Igual retomando el partido socialista a sus orígenes vuelve a ser lo que era, quién sabe.■ 

1°Ql~W~ 
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EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

Políg. San Marcos 
C/. G - Parcela C - 22 Ap. Correos, 48 - Getafe 
Teléf. 682 81 82 28900 Getafe (Madrid) 
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EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBI-NAS 
POLEAS, etc. 

e/. G - Parcelas 23-24 
Polígono San Marcos 

Teléf. 682 16 22 
GETAFE (Madrid) 
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La huelga en 
RENFE agravó la 
operación salida 

La huelga de 24 horas que los trabaja
dores de RENFE mantuvieron el pasa
do viernes día 30, entorpeció la opera
ción salida. Algunos actos de sabotaje 
hicieron que los servicios mínimos no se 
desarrollarán con normalidad, a pesar 
de todo la operación salida se realizó 
con las dificultades típicas de otros 
años. 

A pesar de los sabotajes en algunas líneas, la que cubre el 
trayecto Getafe-Atocha no registró incidentes reseña bles. 
El menor número de personas que utilizan esta línea 
durante estas fechas hizo que los servicios mínimos se 
cumplieran con normalidad. 
Pese a todo los paros ferroviarios repercutieron negativa
mente en la operación salida que, en concreto el día 30, se 
realizó escalonadamente y teniendo como horario de 
mayor fluidez circulatoria el comprendido entre las dos y 
las cuatro y media de la tarde. 
Se estima que el 70% de los vehículos de la comunidad 
madrileña transitaron por las carreteras de nuestra comu
nidad durante los dos días en los que se prolongó la 
operación salida. 
Con la intención de favorecer la fluidez en la circulación 
rodada, la Dirección General de Tráfico estableció una 
serie de medidas que impedían y prohibían la circulación 
por los arcenes a todos los vehículos, así como la limita
ción del tránsito de vehículos con más de 3500 kilos de 
peso. 
Otro de los problemas graves con los que tropezó el 
conductor en esta primera "operación salida" del 89, 
fueron la gran cantidad de kilómetros en obras que hay en 
nuestras carreteras. 
Concretamente 5000 kilómetros están afectados por la 
realización de estas obras que fueron paralizadas durante 
estos días. 
De momento la solución al conflicto por el que atraviesa 
RENFE todavía no se ha encontrado. El paro de 24 horas 
del pasado día 30 fue, de momento, el último de una serie 
continuada de ellos que se intercalan con paros parciales 
entre semana.■ 

G.J./E.G. 

GETAFE EXPRES 

EL VISOR 

Una Diócesis para Getafe 

Getafe contará en un futuro 
próximo con una Diócesis 
"satélite" en la Comunidad de 
Madrid. La otra Diócesis de 
estas características en nuestra 
comunidad estará enclavada 
en Alcala de Henares. 
Esta decisión, adoptada por las 
autoridades episcopales de 
nuestro país, ha provocado 
reacciones contrarias en la 
vecina localidad de Leganés, 
cuyos mandatarios reclama
ban la ubicación en este muni
cipio de la nueva Diócesis . ■ 

Incendio 

Un incendio de importantes 
dimensiones, si bien no tuvo 
consecuencias alarmantes, se 
provocó la semana pasada en 
las afueras de Getafe. 
El incendio provocado en las 
inmediaciones de Metalinas 
afectó a una extensión de apro
ximadamente 200 mts2 de pas
tos. 
El incendio se produjo como 
consecuencia de las altas tem
peraturas y la escasez de 
lluvía.■ 

1 ~f ~ 

Aumentan los robos en la 
C/ Madrid 

El continuo incremento de 
actos delictivos en la C/ Ma
drid a raiz del inicio de las 
obras en la céntrica calle, ha 
hecho que se haya reforzado la 
vigilancia policial en la zona. 
A esta circunstancia hay que 
unirle el descontento de un 

sector importante de los co
merciantes como consecuen
cia del retraso que sufre la ilu
minación de la calle, hecho 
que se produce varias horas 
después de que haya desapare
cido la luz natural.■ 
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Anchuras, la otra cara 
de La Mancha 

Mientras en Getafe se procedía a la inauguración de la Casa Regional 
de Castilla-La Mancha, la localidad manchega de Anchuras atraviesa 
por momentos difíciles y mantiene una lucha desigual contra el 
gobierno y el Ministerio de Defensa. David no ceja ante Goliat, 
Santiago Martín, alcalde de Anchuras, no ceja ante Narcís Serra. 

Anchurns es una pequeffa localidad 
manchega de 536 habitantes, 536 habitan
tes que se han unido para decir "no" al 
campo de tiro que Defensa quiere instalar 
en esta zona. Cabañeros contó con el 
apoyo de casi todos, incluso con el del 
pre~dente regional, José Bono, quien 
ahora abandona la causa de los anchureños 
y se ciñe a las prerrogativas de su partido. 
Al frente de esos 536 anchureños se sitúa 
su alcalde, el independiente Santiago 
Martín. Soltero de 26 años, Santiago tra
baja, como el resto del pueblo, en el 
campo, su medio de vida, tarea que intenta 
compaginar con las labores de alcalde. Es 

Vista panorámica de Anchuras. 
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el menor de cinco hermanos ( 4 varones y 
1 mujer), apegado al pueblo y convencido 
de que se puede cometer con él una inNs
ticia de consecuencias irreversibles, alcal
de y pueblo se han movilizado proponién
dose cortar el paso a todo aquel que pueda 
colaborar en la instalación del campo de 
tiro. 
La madre de Santiago refleja también el 
sentimiento del pueblo y no tiene reparos 
en afirmar que "si viniera por aquí el 
ministro yo le cantaría las 40, y en 
bastos". 
La elección de Anchuras para instalar el 
campo de tiro está rodeada de argumentos 
contradictorios. El tenienta coronel de 
Aviación José Luis Martín Cervera publi-

Santiago Martín, 
alcalde de 
Anchuras 

"Bono ha sido 
cómplice en la 
elección de 
Anchuras" 

¿Se podría llegar a la violencia? 

Pornuestra parte no, nuestra intención 
no es esa, ya veremos hasta donde se 
llega. 

¿Qué diferencias sustanciales exis
ten entre Anchuras y Cabañeros? 

Primero, Anchuras es el mismo eco
sistema de Cabañeros. En Cabañeros 
Defensa tenía 16.000 Ha., que es lo 
que querían, aquí tienen 6.000 Ha. 
Aquí hay un núcleo de población a 3 
Kms., en Cabañeros estaba a 9. Noso
tros tenemos cerca una Central Nu
clear que ahora no funciona pero que 
algún día lo hará. 

Entonces por qué Anchuras 

Para mantenerse Bono en la presiden
cia de la region tuvo como bandera 
Cabañeros, porque sino lo hubiera 
tenido bastante crudo. Al buscar alter
nativa se tuvieron en cuenta bastantes 
cosas. Anchuras es un pueblo peque
ño, olvidado, casi metido en Extrema
dura, en el que hay poca gente. 

¿Por qué vuestro presidente regio
nal se unió a Cabañeros y no a An
churas? 

Lo que no va a hacer ahora es oponerse 

GETAFE EXPRES 
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al gobierno central. El ha sido cómpli
ce en la elección de Anchuras. Las 
cosas caen por su propio peso. No se 
qué clase de presidente tenemos. Solo 
se crean vertidos residuales, centrales 
nucleares... Se están cargando los 
montes de Toledo. Que apoyen la 
causa de Anchuras. 

¿ Cómo se desarrolló la convivencia 
con los militares? 

Los militares me han dicho que hay 
que dialogar. Yo no me niego a dialo
gar, se puede cambiar de oponión 
hablando, pero siempre con los medios 
de comunicación delante para que no 
se trasgiversen las posturas. Yo creo 
que lo de los militares fue una estrate
gia pero la verdad es que fueron ama
bles con todo el mundo. 

¿Hasta dónde vais a llegar? 

En principio está dando resultado lo 
que estamos haciendo, llevamos asi un 
año y medio y aquí estamos. 
Pase lo que pase quedará una lección al 
gobierno, al poder: que cada vez que 
intenten ubicar algo así en un pueblo 
no menosprecien a la gente sencilla, a 
la gente inculta.■ 

G.J. 
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VllLUNTftD DE UN PUEBLD Efflffl 

Los vecinos de Anchuras manifiestan "su voluntad". 

có un artículo en la"Revista de Aeronáu
tica y Astronáutica" en el cual sefialaba los 
requisitos de seguridad y socieconómicos 
que debe reunir un campo de tiro. En el 
artículo se resaltaba la necesidad de que 
que el campo de tiro tuviera una dimen
sión mínima de 16.000 Ha., condición 
que, paradójicamente, sí cumplía Cabañe
ros y no cumple Anchuras. El campo de 
tiro que se pretende instalar en esta última 
localidad abarcará una superficie de 6.000 
Ha., cuestión que hace difícilmente com
prensible la decisión de Defensa. Por otra 
parte el ecosistema de esta zona es, al igual 
que en Cabañeros, altamente valioso. Las 
fincas afectadas por el polígono de tiro 
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producen más de dos millones de kilos de 
cereales al año y son ricas en caza mayor 
y menor. 
Hace pocos días los militares estuvieron 
realizando tareas de medición en el lugar 
elegido, el trato con ellos fue cordial y los 
propios vecinos aseguran que "se com
portaron con absoluta cordialidad con 
todo el mundo". 
Pero en el aire está todavía el futuro del 
campo de tiro y de Anchuras, de momen
to el pueblo está dispuesto a hacer "lo que 
sea" para evitar la construcción de un 
campo de tiro que le está dando demasia
dos problemas a Defensa.■ 

Gustavo Jerez 

El gráfico muestra la diferencia de superficie entre el campo de tiro de Anchuras (1) 
y el parque natural de Cabañeros(2), el recuadro n2 3 muestra las fincas de !CONA, 
Mario Conde y Juan A bello. 
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DESCUBRA LA GAMA IIBBIJ 
y 

iiESTE VERANO VETE DE VACACIONES!! 

FIAT UNO P.V.P. DESDE: 950.950 

FIAT REGATA P.V.P. DESDE: 1.298.080 

FIAT TIPO P.V.P. DESDE: 1.477.630 

FIAT CROMA P.V.P. DESDE: 2.263.660 

con tu FIAT 
equipado con un -

RADIO TELEVISOR 
que te regalamos 

en ... 

F I T 
• • • • TU CONCESIONARIO OFICIAL: 

LORENZO SALCEDO, S. A. 
Carretera de Toledo, Km. 14,500 - GETAFE (MADRID) 

Teléfonos 681 62 63 - 681 63 95 
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El presupuesto, cubierto por el ayuntamiento, asciende a 47 millones 

José Bono inauguró la 
Casa Regional de 

Castilla-La Mancha 
El presidente de la Comunidad castellano-manchega, José Bono, 
inauguró la pasada semana en nuestra localidad la nueva Casa 

Regional de Castilla-La Mancha. La nueva sede de los 
castellano-manchegos ha sido realizada por el ayuntamiento y su 

presupuesto asciende a 47 millones de pesetas. 
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Aspecto que presentaba la nueva Casa Regional 24 horas antes de ser inagurada 

A1 acto acudieron también el alcalde 
y diversas personalidades políticas y mili-
tares de Getafe. José Bono aseguró que de 
las casas regionales que ha visitado "esta 
es, sin duda alguna, la que más me 
gusta". 
En Getafc hay cerca de 30.000 personas 
que proceden de esta comunidad, una cifra 
importante que ha pesado en la decisión 
municipal de invertir4 7 millones de pese
tas para construir esta nueva Casa Regio
nal que se une a las que en un futuro 
próximo se inaugurarán en nuestra locali
dad. 
El presidente castellano-manchego se 
mostró satisfecho del cambio experimen
tado por Getafe en los últimos años, 
"cambio -aseguró- que se ha producido 
a mejor gracias a los trabajadores de 
aquí y a los que han venido de fuera" 
La Casa Regional inaugurada el pasado 

GET AFE EXPRES 

día 30 debía de haberlo estado hace mes y 
medio. En un principio se fijaron las fies
tas de Getafe como fecha para su inaugu
ración. Sin embargo el ritmo, lento , de las 
obras, obligó a posponer el acto, el cual se 
había incluido en el programa de fiestas. 
Si bien las obras no han llegado a finalizar
se, se estima que en 15 días lo habrán 
hecho en su totalidad. 
José Bono hizo alusión a la condición de 
manchego de Pedro Castro, alcalde de 
Getafe. El presidente regional afirmó que 
"un alcalde de Tomelloso no puede ser 
un mal alcalde" y prefirió no profundizar 
en la problemática que asola a su Comuni
dad motivada por la instalación del campo 
de tiro en Anchuras. 
Tras las palabras de José Bono, de Pedro 
Castro y del presidente de la Casa Regio
nal de Castilla-La Mancha de Getafe, 
tuvieron lugar diversos actuaciones .■ 

La nueva discoteca debería 

haberse inaugurado el día 29 

Se retrasa la 
apertura por 

carecer de 
licencia 

La nueva discoteca de verano 
Tropic-Costa que estaba previsto se 
inaugurará el pasado día 29 no pudo 
hacerlo pese a que cientos de jóve
nes se dieron cita en ella. 
Fuentes municipales han asegurado 
a GET AFE EXPRES que la inaugu
ración no pudo realizarse al carecer 
de licencia de apertura. 
La nueva discoteca veraniega que 
aprovechará la infraestructura de la 
piscina Costa de Vigo ha sido acon
dicionada al estilo de otras de la 
zona. Este tipo de discotecas han 
tenido durante los últimos años una 
masiva aceptación, motivo por el 
cual están proliferando. 
La construcción de una gran pirám i
de que servirá d_e "pista de baile" en 
el interior del recinto ha sido, al 
parecer, el motivo que ha impedido 
la apertura en la fecha prevista. 
Cientos de jóvenes se dieron cita en 
la entrada, provocando problemas 
circulatorios.■ 

' l , '" ......._, 

Cientos de jóvenes se dieron cita en la 
nueva discoteca. 
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Gregorio Peces Barba en la Universidad Carlos 111 

''Prefiero ver el futuro desde una 
óptica positiva" 

El ex-presidente del Congreso y Rector de la Universidad Carlos 111, Gregorio Peces 
Barba, volvió a visitar el campus de Getafe con la intención de mantener un control 

directo y continuado sobre el ritmo de las obras. Peces Barba volvió a fijar la fecha de 
septiembre como la del inicio del primer curso de Derecho en la nueva Universidad. 

E,1a es la segunda v,s,ta que el 
Rector realiza al c~mpus de Getafe en 
menos de un mes. -
Gregorio Peces Barba volvió a reincidir en 
la apertura del curso académico para el 
próximo mes de septiembre, que se reali
zará, aseguró, "con un límite de 400 
alumnos en 12 de Derecho". Sin embargo 
reconoció que "las obras no van a estar 
terminadas a finales de septiembre pero 
estará lo suficientemente adecuado 
para que la gente pueda venir, para que 
puedan venir los profesores". 

"Vence y triunfa el más fuerte", lema de 
la Universidad 

El lema de la Universidad Carlos III podría 
ser "Vence y triunfa el más fuerte". Esta 
sentencia versa en una medalla de Carlos 
III que data del siglo XVIII, concretamen
te de 1768. La sugerencia ha sido realizada 
por el propio Rector quien ha estimado que 
es la más adecuada para resaltar el espíritu 
del nuevo campus. 
Peces Barba se mostró convencido de que 
Getafe y la zona sur en general "van a 
notar la presencia de la universidad, no 
solo por los estudiantes, aquí vamos a 
traer a los más prestigiosos profesores 
del mundo, novelistas, literatos, depor
tistas... a dar conferencias. Hay una 
faceta que no vamos a olvidar y que 
llamamos 'extensión universitaria' ". 
De esta forma el Rector quería dejar cons
tancia del acercamiento de la Universidad 
a la población. 
Los alumnos que comiencen el curso en 
Getafe el próximo mes de septiembre 
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Gregorio Peces Barba observa la marcha de las obras. 

serán los primeros universitarios que estu
dien en la zona sur ya que en Leganés el 
inició de las clases se postergará. 
Al igual que hiciera hace 15 días, el ex
presidente del Congreso resaltó la labor 
científica y de investigación que se desa
rrollará en el nuevo campus, investigación 
que se llevará a cabo en un principio en los 
campos de Economía y Derecho, estos 
proyectos se pondrán en marcha durante el 
próximo curso académico. 

Solo comieza Derecho 

También hizo hincapié en la ausencia de 
masificación y los beneficios que dicha 
ausencia lleva consigo. 
Aseguró no querer pensar en el futuro y en 

las posibles deficiencias y masificación 
que podría aquejar a la nueva Universi
dad, al contrario, ha decidido trasladarse 
al campus el próximo mes de septiembre 
con la intención de mantener un contacto 
diario con el mismo. El nuevo Rector no 
tuvo reparo en confesar que sentía un 
cierto sentimiento de culpabilidad por no 
poder acudir con mayor asiduidad a cons
tatar el estado de las obras. 
Pese a que el ritmo de las obras se está 
forzando durante las últimas semanas, la 
hora de la finalización de las mismas 
queda aún lejos en el tiempo. De ahí la 
postergación del inicio del curso académ i
co en el resto de las ramas (solo comenzará 
Derecho), las cuales se iniciarán en el 91.■ 

G.J./E.G. 
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Junta Directiva y Asociación de Empresarios al borde de la disolución 

El Polígono San Marcos al borde del caos 
La Junta Directiva y la Asociación de Empresarios del Polígono San Marcos se encuentran al borde de la disolución. Al cierre 
de este número, Junta Directiva y Asociación estaban a punto de dimitir y de dejar, por lo tanto, sin órganos de representación 
al Polígono, que lejos de abandonar y alejarse de la polémica y de solucionar los problemas ve como se acrecienta la crisis. 
Los empresarios se muestran convencidos de que La Sociedad Estatal para el Equipamiento y Promocion de Suelo (SEPES) 
y el propio ayuntamiento de Getafe son los grandes responsables de la crisis y situación del polígono. 

Los empresarios consideran que ha 
caido ya la gota que ha colmado el vaso. La 
aparente pasividad del ayuntamiento; 
cuya actitud está mediatizada por la pre
sencia de un órgano estatal como el SE
PES y la dejadez, abandono e incumpli
miento de promesas de este, hacen que el 
Polígono esté atravesando por una situa
ción límite. 
La dimisión de la Junta Directiva y de la 
Asociación de Empresarios se produce al 
considerar éstos que "nadie hace caso, se 
están riendo de nosotros". Consideran 
que el SEPES ha incumplido todos los 
acuerdos y que tiene en un absoluto aban
dono al Polígono. 
El gobierno municipal no ha sido capaz de 
solucionar la situación, en gran medida 
porque no ha sabido en ningún momento 
presionar al SEPES, al ser ésta sociedad 
estatal. 
En un año, ayuntamiento y SEPES no han 
sido capaces de crear la Junta de Conser
vación del Polígono. "Solo se ha puesto el 
tendido eléctrico y porque nos corres
pondía a nosotros hacerlo", asegura 
Antonio Barriopedro, portavoz de los 
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INDUSTRIAS 
FERNANDEZ 
ROJAS, S. A. 
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empresarios. 

Postura mediatizada del gobierno 
municipal 

Curiosamente la crisis se acrecienta una 
semana después de que el alcalde de Geta
fe, Pedro Castro, mantuviera una reunión 
con Gonzalo Navarro, presidente del 
SEPES. Durante esta reunión (verGETA
FE EXPRES n240) se acordó la inmediata 
recepción del Polígono y de la acometida 
de la tercera fase, la cual está envuelta en 
una oscura polémica en tomo a las expro
piaciones municipales y a una posible 
especulación que no provendría ni de los 
propietarios ni de los empresarios. 
José Macarrilla, uno de los componentes 
de la Junta Directiva del polígono asegura 

FABRICACION 
DE PIEZAS Y 

COMPONENTES 
INDUSTRIALES 

que "mucho prometer, mucho prometer 
y luego no hacen nada". 
El polígono San Marcos que fue concebi
do como un complejo y moderno polígono 
industrial, está totalmente abandonado 
por los poderes fácticos y se encuentra en 
unas condiciones deficientes. Ni siquiera 
las condiciones de salubridad e higiene 
son las más adecuadas, las comunicacio
nes son malas y se encuentra aislado. 
El problema surge desde el momento en 
que el ayuntamiento no puede presioJ-ar a 
una sociedad estatal como el SEPES, que 
va prolongando y retrasando los plazos. 
Además se encuentran por medio el desa
rrollo de Los Olivos y la tercera fase del 
Polígono San Marcos, hechos que coartan, 
si cabe más, la postura del gobierno 
municipal.■ 

C/ Felipe Asenjo, 39 
Polígono Cobo Calleja 

FUENLABRADA (Madrid) 
Teléfonos: 690 82 12 

690 82 94 
Correspondencia: 

Apto. de Correos 60 
GETAFE (Madrid) 
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EXPONGA 
SUS QUEJAS 

Los textos destinados a 
esta sección no podrán 
excede~ de 30 líneas me
canografiadas y deberá 
adjuntarse el nº del 
D.N.I., si lo prefieren 
podrán hacer las consul
tas por teléfono todos los 
martes de 11 a 12,30 lla
mando por teléfono. 

~ 
682 58 64 

Invasión de obras 

Un año más nos invaden las 
"obras veraniegas" de rigor y 
un año más sufrimos las conse
cuencias de las remodelacio-

nes. El motivo de esta carta no 
es el de realizar una crítica por 
la ejecución de estas obras ya 
que entiendo que si se realizan 
es porque son necesarias, la 
crítica hace referencia a la 
forma en que se realizan. 
La ejecución de estas remode
laciones coinciden en el tiem
po, de tal forma que Getafe 
queda totalmente "levantado", 
no hay quien transite ni en 
coche, ni andando, no hay 
quien salga de casa porque si lo 
haces estas abocado a tragar 
polvo y a pasar sobre montones 
de arena. 
Indudablemente la realización 
de obras lleva consigo una 
serie de molestias lógicas para 
los ciudadanos, pero se po
drían distribuir de otra forma o 
aprovechar exclusivamente 
los meses de julio y agosto 
(cuando en Getafe quedan 
menos . vecinos) para realizar 
determinadas obras. 
Este año la situación se agrava 
considerablemente con las 
obras de la calle Madrid y a 
estas hay que unirle las masi
vas edificaciones que se están 
realizando en nuestro pueblo. 
Cada día cae un edificio y se 
levanta otro. 
En ocasiones y para, colmo se 
vuelve a levantar la calle en 
cuestión una vez que se había 
efectuado la reparación por
que esta ha sido incompleta o 
deficiente. 
Y todo cuando aún no estamos 
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en época de elecciones o al 
menos cuando queda tiempo 
todavía para las municipales. 
Qué será de nosotros cuando la 
celebración de este tipo de 
elecciones sea inminente y se 
lleve a cabo la típica tarea de 
levantamiento de calles y de 
invento de obras que den sen
sación de actividad de cara a la 
opinión pública. 
Al menos hay que pensar que 
todas estas remodelaciones 
traerán beneficios y repercuti
rán positivamente en un futuro 
próximo, aunque no hay que 
fiarse porque desgraciada
mente no es habitual que las 
obras sean duraderas .■ 

Arturo Perea 

Circulación, 
de mal en peor 

En referencia al reportaje que 

publica el número 40 de su 
revista quiero ratificar e incl u
so denunciar las situaciones 
que en él se exponen. 
Como bien refleja el reportaje 
la señalización en muchas ca
lles de nuestro municipio es 
absolutamente desafortunada 
y en algún caso pueden condu
cir a equívocos importantes. 
Además, las obras de la calle 
Madrid, vital en la fisionomía 
de Getafe, hacen que el centro 
sea, si cabe más que antes, un 
auténtico lio de vehículos que 
a veces ya no saben si circulan 
correctamente o están in ílin
giendo alguna norma vial. 
No solo no va a mejor sino que 
la circulación en nuestro pue
blo es cada vez más desastrosa, 
poco a poco Getafe se va con
virtiendo en un gran caos cir
culatorio y todo por las pési
mas y desastrosas decisiones 
que en esta materia se están 
tomando .■ 

Antonio Carmona 

- BILLETES FERROCARRIL - ESTANCIAS EN APARTAMENTOS 

- BILLETES AVIÓN - BILLETES DE BARCO 

- BILLETES AUTO-RES - PRESUPUESTOS PARA GRUPOS 

GAT 1)9 - ALQUILER DE COCHES - VIAJES DE NOVIOS 

- ESTANCIA EN HOTELES - ESPECIAL «TERCERA EDAD» 

NUESTRA DIRECCIÓN ES: 

CALLE MADRID, 12 

. 695 .62 30 - 695 58 74 
· TELEFS.: 

• 695 30 46 - 696 15 13 • GETAFE (Madrid) 
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SI TE GUSTAN LAS CARRERAS, 

OBJETIVO 4 X 4 
te ofrece la oportunidad de entrar 

en el mundo de las carreras. 
Como piloto, copiloto 

o de simple observador. Con o sin coche. 
Nosotros te informamos y 

orientamos y si te animas te formamos 
como piloto o copiloto, 

preparamos tu Potro/ - 5 niveles a elegir
y te apoyamos con asistencia 

mecánica y log,stica. 
Si te gustan las. carreras, pruébalas. 

\\ET¡ V. 

~ ;º t;; 
Centro de información y formación 

Villarroel, 191 ba/os 8 / Te l. (93) 41 O 78 52 
08036 Barcelona / Apartado de Correos 1111 

con el patrocinio de 

l+•~if-i-141~• 
SAN MARCOS MOTOR, S.A. 
POLIGONO INDUSTRIAL «SAN MARCOS» TELEF. 682 42 62 
CALLE MARCONI 28906 GETAFE (MADRID) 
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A las ocho y media de la 
mañana no es fácil ver una cara 
sonriente. 

Este es el reto diario de 
Alfonso Arús: coger la nada 

divertida actualidad política, 
económica y social, pasarla por su 
peculiar filtro de optimismo, ironía 
y disparate y conseguir que, a 
pesar de todo, te mueras de risa. 

60 Emisoras y tú, 
en.Cadena. 

En Cataluña n 
ce CADENA CATALANA 

~ 



-----------Pueblos_ 
.Móstoles 

Traficantes de droga 
detenidos 
Cinco presuntos traficantes de 
droga fueron detenidos en el 
barrio Parque Estoril de Mósto
les por funcionarios adscritos al 
cuerpo de policía judicial. 
La detención se produjo en un 
piso de la calle Pintor Sorolla, 
sometido a vigilancia por la 
policía, ante las sospechosas 
visitas de jóvenes que lo utiliza
ban como punto de compraven
ta de droga. 

En la detención se incautaron 
3630 dosis de heroina y 400.000 
pts, además de 4 radiocassettes y 
u ti les para cortar estupefaccien
tes. 
Los detenidos, Angel Fernandez 
de 34 años, Guadalupe Calderón 
de 30, JC. Lozano de 38, Anto
nio Sanchez de 22 y Carmen 
Bartolí de 64, cuentan todos (a 
excepción de la última) con 
antecedentes.■ 

Detenido el asesino de una 
• anciana 

Ha sido detenido el homicida 
que mató a una anciana, tras 
robarla en la calle Narvaez de 
Madrid. 
El presunto asesino, Julián Ro
driguez, de 26 años, fue detenido 
por la funcionarios de la Brigada 
Provincial de la Policía Judicial 
en su domicilio, en la avda. Pinto 
de Villaverde. 
La anciana, Rosario Moya, de 83 
años, fue hallada muerta en su 
domicilio con todas las costillas 
rotas. 
El móvil del crimen al parecer 
fue el robo de unas joyas, encon
tradas en el domicilio del deteni-

Parla 
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do. Este llevaba varios días en 
libertad tras haber cumplido una 
condena de 2 años en la cárcel.■ 

Vecinos piden el 091 
La asociación de vecinos "La 
Libertad" de Parla han solicita
do una reunión con la delegada 
del Gobierno, Ana Tutor, para 
pedir la instalación del 091 en la 
comisaría de la localidad, ade
más de la ampliación de las 
funciones de información de la 
misma. 
La petición se debe a la protesta 
vecinal por la dificultad de con
tactar con la comisaría por el 

GETAFE EXPRES 

actual teléfono compuesto de 7 
números. La necesidad obede
ce, según el vecindario, al incre
mento de la delincuencia en los 
comercios de Parla. 
Precisamente en pasados meses 
ya se protestó por el incremento 
de delincuencia en el polígono 
industrial de la localidad. Tam
bién los vecinos pidieron ya la 
instalación del 092 para la poli
cía local.■ 

Fuenlabrada 

Decomisada carne en 
mal estado 
La delegación de salud del ayuntamiento de San Sebas
tian de los Reyes decomisó 750 kg de carne de porcino 
en mal estado. 
Al parecer la policía municipal detuvo un camión 
frigorífico, matrícula M-7091-IU de Manuel Iglesias 
Mora, que cargaba la carne de Eusebio Iglesias de 
Fuenlabrada. Este aseguró que la carne iba a ser trans
formada en grasa.■ 

A pesar de la denuncia de IU de 
irregularidades urbanísticas 

Aprobadas 
modificaciones 
urbanísticas 
Se aprobaron durante el último pleno celebrado en 
Leganés, las modificaciones del Plan General y varios 
convenios urbanísitcos propuestos por el gobierno 
socialista, con el único voto en contra de IU. 
El grupo comunista ya había denunciado las irregula
ridades urbanísticas en las 14 modificaciones del Plan 
General referentes a la recalificación de casas anti
guas, la legalización de varias industrias y ampliación 
del uso de polígonos industriales. La envergadura 
económica e irregularidades de estas modificaciones, 
según Eduardo Cuenca, portavoz de IU, les llevaron al 
voto en contra y a afirmar que "el tema será llevado 
a la Asamblea de Madrid". 
Con este motivo surge el comunicado "Basta de 
especulación" de IU que requiere un debate entre las 
fuerzas sociales con transparencia y denuncia "la 
injustificada urgenci~ con que el PSOE aprueba la 
reordenación de industrias que se revalorizarán asi 
en un 200%". 
También arremete el comunicado contra la modifica
ción de casitas bajas que alcanzarán una revaloriza
ción de 400.000 pts. más por ml1-
Durante el polémico pleno se aprobó también la 
recalificación de suelo para nuevos equipamientos 
para el campus de la Universidad Carlos III y la oferta 
pública de empleo que se cifra en 603 plazas, de las 
que solo 183 serán nuevas.■ 

E.G 
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De pura 
cepa 

La vendimia es un ritual en el que 
participan todos los que han visto crecer 

las uvas en la cepa día tras día. 
La recolección significa que una parte 

importante del proceso ha acabado para 
dar paso a otra, si cabe, más difícil. 

El vino requiere plena dedicación y, sobre 
todo, llevarlo en la sangre. 

Página 22 

En 1947 Luis Megía 
compró su propia bodega, 
dedicando su producción a los 
vinos de Valdepeñas. Sin 
embargo, a principios de los 70 
pasará a manos de Eduardo 
Barreiros, convirtiéndola en 
una de las bodegas más impor
tantes del mercado vinícola 
español e internacional. En la 
década de los 80 volverá a 
cambiar una vez más de dueño, 
y así, el Banco de Madrid y el 
Banco Exterior se harán cargo 
de la empresa justo hasta estos 
momentos, en que se está rea
lizando la compra del 100 por 
100 de las bodegas por Collins, 
S.A., compañía hispanojapo
nesa. 
Con una capacidad de 25 mi
llones de litros y en campaña 
de recolección de uva un mi
llón de kilos diarios, lo que 
supone un total de 15 millones 
de kilos en el peóodo de la 
vendimia, esta empresa viní
cola dispone de un circuito 
integral completo, es decir, 
descarga de uva, rompedor, 
nave de prensa, refrigeración, 

depósitos isotérmicos, proce
so de crianza tanto en barrica 
como en botella, reserva, gran 
reserva y, lógicamente embo
tellado. 
Bodegas Luis Megía no se 
limita sólo al mercado nacio
nal, también exporta a países 
como Gran Bretaña, Bélgica, 
Holanda, Dinamarca, Francia 
y Alemania, entre otros. Para 
ello tiene sus propias distri
buidoras, entre las que destaca 
Dicabesa, en el polígono Los 
Angeles. Según Roberto de 
Carlos, director 
general,"puede que de Geta
fe seamos una de las empre
sas más veteranas. Luis 
Megía creyó que en su plan 
de expansión lo más positivo 
para la venta de vinos era la 
creación de distribuidores, y 
entre ellos destaca la Distri
buidora Castellana de Bebi
das, S.A., que cumple ya 15 
años largos en Getafe. Aquí 
es donde Dicabesa hace las 
funciones de almacén regu
lador y, sobre todo, distri
buidor de todos los vinos de 
Madrid y de la zona centro. 
Como nuestros clientes son 

GETAFE EXPRES 

" 



____________ _____;fc6~6rnia_ 
de hostelería y 
restauración, 
hemos tratado de 
darles un servicio 
mejor ampliando 
la gama de pro
ductos dentro del 
mismo sector 
como pueden ser 
vinagre, zumos, 
agua de lanjarón, 
batidos. Hemos 
tenido también 
cerveza, aunque 
el producto estre
lla es el Valdepe
ñas, cuyas ventas 
representan el 
80%, mientras 
que el otro 20% 
se destina al resto." 
España tiene fama en el exte
rior de potencia vinícola, no en 
vano, es el tercer productor 
mundial. Pero en cuanto a 
consumo, éste ha bajado consi
derablemente. Si en el año 88 
se llegó a los 47 litros por 
persona y año, en estos mome
nos el descenso se evalúa en 40 
litros.detrás de países como 
Francia e Italia. La cerveza se 
ha convertido en el principal 
enemigo del vino, aunque éste 
le aventaja por su calidad y 
prestigio más allá de nuestra 
fronteras .. Europa, América, 
Japón son rivales a tener en 
cuenta, pero los vinos españo
les han conseguido alzarse en 
un puesto relevante. Como 
muestra de este dato, podemos 
destacar que en la cena de gala 
celebrada en Burdeos con 
motivo de la clausura de Vi
nexpo, el comité de cata selec
cionó el vino de Luis Megía, 
Marqués de Castañaga para 
estar presente en la cena. Para 
la pasada cumbre europea de 
Madrid, los máximos dirigen
tes de la comunidad europea 
degustaron la reserva del 80 de 
esta misma bodega. "Hay 
muchas bodegas con diferen
tes denominaciones de 
origen: Valdepeñas, Rioja, 
Navarra, Ribera del Duero, 
Almansa, y ello conlleva una 
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gran competencia. Es un 
mercado donde hay que te
ner una gran imaginación, 
pero aún con esto, está claro 
que al público lo que le gusta 
es el vino bien elaborado. 
Cada vez se va a más en la 
calidad, por ell~ nos tiene un 
cierto respeto.'' 

El vino es un producto subjeti
vo, por ello existen diferentes 
gamas de gustos y sabores para 
los distintos paladares. Pero 
todos tienen un punto en co
mún: aprecian las buenas cose
chas. El vino dulce, semidulce, 
seco, espumoso, cava, de re
serva, todo tipo de variedades, 

aunque, eso sí, 
con una norma es
tandarizada. Se 
supone, y los 
menos entendi
dos así lo acepta
mos, que un buen 
pescado debe ro
ciarse con un vino 
joven, mientras 
que las carnes 
deben ir acompa
ñadas de un tinto. 
A partir de aquí 
comienzan las ra
mificaciones. "El 
público de vino 
entiende cada 
vez más, aunque 
hay que añadir 

que es algo muy personal. 
Tiene su proceso, pero luego 
está el gusto de las personas 
que pueden encontrar toda 
las variedades. Nosotros es
tamos sacando ahora mismo 
una gran reserva del 80 con el 
nombre de Duque de Estrada 
y vamos a comercializar el 
reserva del 85 y gran reserva 
del 82 que creemos tendrán 
mucha aceptación, sin em
bargo, es el gusto de las per
sonas lo que hace variar el 
mercado." 
El vino, como todo lo bueno, 
debe degustarse con calma, 
sin prisas. ¿Cualidades que ha 
de tener un buen entendedor 
vinícola?. Ante todo, llevarlo 
en la sangre porque la uva es un 
producto que nace de la tierra y 

como tal, tiene vida propia. 
"Y o soy riojano, llevo dos 
años en las bodegas Luis 
Megía, creo que no se necesi
ta más que el estar, porque 
después le coges un gran 
cariño, ya que reúne todo, es 
decir, tecnología, imagina
ción. Es un producto vivo que 
estás manejando contínua
mente y no es algo estandari
zado. Las cosechas varían de 
un año a otro y entonces, 
lógicamente, toda esta serie 
de conjuntos es lo que te hace 
seguir trabajando aquí."■ 

Ana Salamanca 
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OPEN ACCESS II OFIMATICA BASIC 

SOMOS ESPECIALISTAS EN RESOL VER SUS PROBLEMAS DE GESTION 
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Somos concesionarios oficiales de las más pres
tigiosas marcas de ordenadores profesionales. 
Le asesoramos en la elección del equipo infor
mático que mejor se adapte a las necesidades 
de su empresa. 
Tenemos una amplia selección de los mejores 
modelos disponibles en el mercado. Le instala
mos, formamos y mantenemos la solución in
formática que a usted le hace falta. 

SELECCIONE ENTRE: 

lanclon Bondwell 
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Casi mil 
personas 
solicitan vivienda 
de protección 
oficial 

863 personas han solicitado una vivienda 
de protección oficial en el municipio de 
Parla. El plazo de presentación de solici
tudes comenzó el pasado día 12 de junio y 
terminará el 30 del mismo mes. Las vi
viendas promovidas por el IVIMA en este 
municipio son un total de 112, un número 
muy inferior al que se prevé construir en 
G_etafe, y se estima que estarán finalizadas 
para el mes de septiembre. Incluso des
pués del verano se comenzará el proceso 
de adjudicación de estas casas y la crea
ción de una comisión de seguimiento para 
evitar cualquier tipo de irregularidades 
que pudieran cometerse en el momento de 
la adjudicación de las viviendas. Dicha co
misión estaría compuesta por los repre
sentantes de los diferenes grupos munici
pales, asociaciones de vecinos y algún re
presentante del lvima. 
Se inicia, de este modo, el desarrollo del 
denominado Plan 18.000 en el que, en co
laboración con diversas entidades finan
cieras, la comunidad madrileña pretende 
dotarse de una infraestructura de vivien
das sociales para todas aquella familias 
que carecen de recursos para acceder a una 
casa.■ 

Renfe eleva sus tarifas para trenes de cercanías 

Renfe ha elevado sus tarifas hasta un 20 
por ciento en algunas de las líneas de 
cercanías más utilizadas. La compañía 
ferroviaria ha modificado el sistema de 
kilometraje por el que se regirán dichos 
servicios. Así, las zonas más afectadas por 
esta subida serán los municipios situados 
en la periferia de la capital y que son los 
que mayor número de viajeros aportan. 
Las líneas de O a 10 kilómetros experimen
tarán una subida del 20%, por lo que 
pasarán a 75 y 90 pesetas para los billetes 
sencillo y de ida y vuelta, respectivamen
te. En las distancias de 21 a 25 kilómetros 
el precio del billete sencillo pasa de 11 O a 
130 pesetas, con un incremento del 18,2 % , 
mientras que el de ida y vuelta se ha fijado 
en 200 pesetas. Algunos trayectos con 
recorridos superiores a los 30 kilómetros 
resultarán favorecidos por las nuevas tari
fas, pero su incidencia en el tráfico diario 

de cercanías es muy escasa. 
Después de aguantar huelgas y parones, 
los usuarios del tren se van a ver sorpren
didos con este incremento del precio de los 
billetes. Si por lo menos se reflejara en la 
mejora del servicio, más de uno pagaría 
gustoso.■ 

El INEM destinará l. 700 millones para 
subvencionar proyectos de financiación 

El INEM destinará 1.700 millones para subvencionar 17 proyectos de formación y 
empleo con los que se beneficiarán 2.300 jóvenes de la comunidad madrileña. De esta 
partida, 333 millones se invertirán en el proyecto de mantenimiento y mejora urbana con 
la contratación de 882 jóvenes para la remodelación de los diferentes puntos de la capital. 
Esta subvención es fruto de un convenio de colaboración firmado por el citado Instituto 
Nacional de Empleo y el Ayuntamieno de Madrid en los que se incluyen otros proyectos 
como la operación limpieza con una participación de 300 jóvenes. El pasado año la 
corporación presidida por Barranco sólo gestó el 25% de los 2.000 millones presupues
tados por promoción de empleo.■ 

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION DE . PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Carretera de Toledo, km. 11,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 
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GABINETE RADIOLOGICO 

NADUNA 
* RADIOLOGIA GENERAL 
* ECOGRAFIAS 

Trabaiamos con las siguientes Sociedades: 
ASISA - SANITAS - A,DESLAS - PREVIASA ESFERA 
MEDICA - U. MADRILEÑA - y Particulares. 

Horario: 
Lunes a Viernes de l O a 13 y de 15 a 20 horas 

Cuestas Bajas, 13 Teléfono 682 27 50 GETAFE 
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LA VENTA 

Su mejor inversión 

COMPRAR EN HIPER GETAFE 
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Calle Madrid, 117 
Teléf o nos 695 68 64 - 695 68 95 
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1 Punto de mira 1 

Para la próxima temporada ... 
Mirando el palmarés deportivo de lo que ha sido esta temporada 88-89 podemos deducir 2 cosas. Primera, que 
los equipos de élite, Getafe C.F. Tintoretto, Comercial de Pescados, han cumplido con su papel, pero sólo eso, 
cumplir (62 puesto del Getafe, mantenerse en 11 división del balonmano femenino el Comercial y no llegar a los 
play-off de baloncesto el Tintoretto). Segunda conclusión, que el deporte de base y los equipos que luchan por 
ascender de categoría y llegar a destacar, siguen pujando fuerte y son promesas que esperamos lleguen a cumplir 
los sueños que todos tenemos, (Videolisa, Sport Baeza). 
Para la próxima temporada y antes de irnos todos de vacaciones hay que dejar las cosas muy claras y muy atadas, 
por eso, los fichajes no se pueden dejar para más tarde y la planificación y los objetivos para el 89-90, tampoco. 
El Getafe C.F. lo tiene muy claro, ha de ascender a 21 A, así como suena, si no lo logra este año siendo 5 los equipos 
para ascender ¿cuándo lograría subir si no es ahora?. El Tintoretto es un equipo que por presupuesto y prestigio 
solo puede aspirar a ganar la liga. Este año con los fichajes de la brasileña y de Rafa Peiró como entrenador no 
puede ser de otra manera y más aún de confirmarse el fichaje de Ana Junjel 
El Comercial de Pescados lo tiene más complicado, pierde a una jugadora de gran valía y fundamental en su 
esquema como Montse pero tiene algo que el año pasado necesitaba a gritos, experiencia, debería conformarse 
con mejorar la actuación de este año y por lo tanto ocupar lugares intermedios en su liga.■ 

VERANO=VACACIONES 
NO ESPERE 

A LOS ULTIMOS DIAS 
PARA REALIZAR 
SUS RESERVAS. 

ES UN CONSEJO DE: 

VIAJES AZOR, CENTRO S.A. 

GET AFE EXPRES 

AGENTE OFICIAL. IBERIA Y RENFE 

C/ JARDINES, Nº 5 TLF. 695 61 19 
GETAFE 
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Manuel Jimenez 

El judo como 
sistema dialéctico 

Judoka profesional, Manuel Jimenez, dedica gran parte del día a formar a 
sus alumnos. Ha sido polémico y discutido pero sus resultados como 

competidor y ahora como educador son indiscutibles. Pertenece a la ODAM, 
grupo de profesores que conciben el judo a través de la dialéct~ca. Para ellos 

el judo es evolución continua.Esto ha provocado alguna que otra "guerra 
fria" con los profesores de judo más historicistas. En el barrio y en su 

gimnasio , todo el mundo le aprecia. Siente una especial debilidad por los 
niños a la que ellos corresponden. 

¿ Cuando empezaste en el judo? 

Empecé en el judo a la edad de ocho años 
en el gimnasio de mi colegio y en el 
gimnasio "de Frutos".Fui como todo el 
mundo subiendo de grados y con cinturón 
marrón ya asistí a mi primer campeonato 
del mundo. Al regresar ya entre en el 
equipo de élite de 

presa al ver que en el primer minuto no 
pasó nada, en el segundo tampoco, en el 
tercero cayó el coreano y en el cuarto no 
me pudo coger. 

¿Cuando empiezas a pensar que los 
sistemas de entrenamiento clásicos no 
son los adecuados? 

El judo debe de estar sujeto a evolución. 
Pero hay gente que persiste en lo tradicio
nal enseñado por el maestro Kamo. Los 
gimnasios de la ODAM investigamos 
sobre la evolución continua del judo y 
creamos sistemas de entrenamientos que 
están probados en varias generaciones de 
judokas y han obtenido buenos resultados 

Madrid y de allí pasé 
al equipo nacional. 
Monté mi gimnasio 
hace cuatro años y 
todavía me dedico a 
esto. 

¿Qué campeonato 
recuerdas con más 
cariño? 

Lo que mejor recuer-
do es mi campeonato 
del mundo en Maes
tricht (Holanda) 
que quedé clasifica
do en quinto lugar. 
Me tocó en el primer 
combate el subcam
peón del mundo. 
Todos los espafloles 
se quedaron para ver 
como "destrozaban" 
al españolito de tur
no y cual fue su sor-
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tanto en la competi
ción como en la edu
cación física. Tam
bien buscamos la for
mación de la perso
nalidad del alumno . 
Nuestro sistema no es 
ningún secreto y lo 
hemos sometido a 
crítica para perfec
cionarlo. Esto no 
quiere decir que sea 
el mejor sino distinto. 

¿Qué es para ti un 
buenjudoka y qué es 
un mal judoka? 

Un buen judoka es 
una persona con au
tocontrol, que es ca
paz de querer a su 
profesor y de respetar 
las reglas y que llegue 
a ser un buen depor
tista y se perfeccione. 
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Un mal judoka es aquel 
que no se somete a re
glas, falta a la disciplina 
de grupo y no tiene espí
ritu de sacrificio. A ve
ces es culpa de los pa
dres, que no compren
den la labor social de un 
gimnasio. No se dan 
cuenta de que donde 
haya un joven en un 
gimnasio, no estará en la 
calle con drogas. 

¿Qué le falta al judo 
español para llegar a 
tener más relieve? 

Creo que el judo español 
ya lo tiene. Lo que ocu
rre que estamos en un 
país con muchos proble
mas que repercuten enel 
deporte. A los campeo
natos sólo se lleva a 
aquellos que tienen el 
mínimo para sacar me
dalla, pero si no damos 
oportunidad para que 
otros cojan experiencia, 
no llegaremos a ninguna 

parte. Yo soy partidario de llevar todo el 
equipo completo. 

¿Por quién te decantas, por la F.EJ. o 
por la A.N.P.EJ.? 

La A.N.P.E.J. está reconocida por el 
ministerio de trabajo, la F.E.J. es el orga
nismo oficial y por tanto, un profesional 
no hace mal estando en los dos organis
mos, ya que todos son deportistas y creen 
estar en posesión de la verdad. A mis 
judokas yo les dejo elegir por quien quie
ren competir. No hay que engañarse, el 
organismo oficial es la F.E.J. y si quieres 
competir en las olimpiadas debes estar en 
él,pero si se nos ofrecen otros campos de 
lucha, siempre en beneficio del judo per
sonal, estaremos allí. 

¿Qué es lo más importante para hacer 
un buen combate? 

Confianza. Si has entrenado como debes, 
tendrás una serie de valores psicológicos 
que te dan esa confianza. El resto es hacer 
y, si pierdes un combate y asimilas por que 
lo has perdido, ganas en experiencia. Si 

ganas pero haces un mal combate, enton
ces retrocedes en tus conocimientos. 

¿Qué sabes del judo en Getafe? 

Getafe es un un pueblo de una gran tradi
ción deportiva en el que se entrenan todas 
las disciplinas. Y o soy de Getafe y la 
mayoría de mis judokas tambien. De los 
demás gimnasios no sé nada ya que vivo 
para mis alumnos y para mi gimnasio. Las 
competiciones de la F .P.D. no convien;!n, 
porque no se debe hacer competición 
hasta que los judokas no esten bien forma
dos. Algunos profesores llevan a sus 
alumnos a estas competiciones porque es 
la única manera de que estos obtengan al
gun pequeño triunfo. 

¿ Qué piensas de los arbitos de la F.E.J.? 

Necesitan profesionalizarse más, ya que 
tienen la responsabilidad de decidir en 
combates muy importantes para los cam
peonatos deEspaña,Europa y en las Olim
piadas. El año pasado se examinó a arbi
tros en competiciones para cinturón ne
gro, pero ya no se hace. Todo el mundo 
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gente. 

tiene derecho a equivo
carse y tiene la obliga
ción de rectificar. El que 
arbitre por dinero, pues si 
no se lo ofrecen que no 
arbitre. Yo particular
mente arbitro porque me 
gusta. 

¿Por qué tus compañe
ros en Getafe no hablan 
mucho de ti o te tienen 
aislado? 

Y o no tengo problemas 
con nadie. Siempre digo 
lo que pienso a la cara y 
estoy abierto al dialogo. 
Asumo la crítica como 
modo de mejorar.Yo 
pienso que un profesio
nal que habla mal de otro 
se está descalificando. Si 
hay alguien que tenga 
problemas conmigo 
debe sera título personal, 
porque a nivel profesio
nal mis alumnos obtie
nen buenos resultados. 
De todas maneras, dialo
gando se entiende la 

¿Qué te gusta hacer, aparte del judo? 

Me gusta leer y adiestrar perros que soco
rren a las personas. Tambien me gustan los 
niños. Ahora estamos estudiando un siste
ma de entrenamiento para enseñar a hacer 
judo a los ciegos que presentaremos a la 
O.N.C.E. Creo que es algo obvio que me 
gustan los niños y la prueba la tienes en el 
trato que tengo con los de mi gimnasio. 

¿Por qué yuyi-gatame? 

En el judo todo es especialización. Yo me 
di cuenta que con este movimiento ganaba 
los combates en muy poco tiempo. Re
cuerdo que hubo combates que llegué a 
ganar en tres segundos. Los que ya me 
conocían, salían con el brazo escondido y 

esto me daba pie a practicar otras técnicas 
y a perfeccionarlas mejor. Por eso en el 
emblema del gimnasio aparecen dos judo
kas haciendo randori en el suelo, hacién
dole uno a otro yuyi-gatame .■ 

Raúl Castillo 
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Cartas a Estadio Expres PASANDO OLIMPICAMENTE 

¿Dónde están los deportes de ve
rano? 

Me gustaría, desde las páginas de 
Estadio Ex pres, lanzar una pregunta 
a los responsables deportivos de 
nuestra localidad. Ahora que llega 
el verano y aprieta el calor y si
guiendo, ¿por qué no?, con la prác
tica deportiva, lo que más apetece 
son los deportes acuáticos. Tenien
do en cuenta el esfuerzo económico 
que, sin duda, supone el lago en el 
parque de la Alhóndiga y según 
tengo entendido pudiendo realizar
se en el mismo, deportes acuáticos, 
por qué no se organizan unos en
cuentros de estos deportes que re
fresquen a los participantes y de 
paso a todo el público asistente. 
Incluso, por qué no acabar dichas 
pruebas con un chapuzón colectivo, 
para todo el que quiera participar. 
Acaso hemos de conformamos con 
la deficiente exhibición anual que 
para las fiestas de Getafe suele orga
nizar el ayuntamiento. Si no se da 
continuidad a estos actos y se orga
nizan en las fechas apropiadas del 
verano, no me extraña que los resul
tados sean pobres y a la F.P.D. no le 
queden ganas de continuar con este 
tipo de actos. Pero el problema prin
cipal está en la mala organización, 
no en el desinterés popular. 

Una afición unida 

A mí me gustaría destacar solamen
te una cosa, en relación al tema del 
Getafe C.F. y sus divisiones. Es 
malo que la afición, los socios estén 
divididos y a ser posible no debería 
ocurrir pero si resulta inevitable, al 
menos debería quedar una cosa cla
ra para todos: 
Lo primero es mirar por el bien del 
equipo, desear a los jugadores y 
entrenador (sean quienes sean) lo 
mejor, y después intentar ayudar al 
club como cada uno crea conve
niente, pero fuera del campo y fuera 
del domingo por la mañana. 
Es muy triste observar como algu
nos getafenses ven el partido en las 
Margaritas esperando el fallo del 
jugador que no les gusta, o el error 
del entrenador que les desagrada y 
cuando las cosas van mal , decir: 
"claro, si ya lo decía yo". 
Así no se ayuda al Getafe C.F. y esta 
actitud es contradictoria con la in
tención, luego, después del partido, 
de dedicarle horas de atención al 
equipo y preocuparse por decisio
nes directivas y demás. ¿Por qué no 
nos preocupamos tambien de ani
mar al equipo cuando más lo nece
sita, mientras se están disputando 
los partidos?. 

El espíritu 
deportivo 

Nadie le ha visto. Algunos dicen que tiene forma de 
paloma, otros que de trucha y, los más osados, que 
de oso. Todos coinciden en afirmar, no obstante, 
que es un espíritu muy límpio. 
El espíritu deportivo es una fuerza interior que hace 
que los atletas se superen a ellos mismos . Agustín 
Tachina narraba en la revista deportiva "Cesta y 
huevos" cómo una vez vio en el transcurso de una 
carrera que iba perdiendo y, superándose a sí 
mismo, se ganó por unos metros de ventaja. El 
resultado fue triste: la medalla se la concedieron al 
espíritu deportivo, quedándose él a verlas venir. 
El espíritu sirve además para que reine una sana 
competitividad entre todos los atletas que se llevan 
a matar. 
Cuando los deportistas han comido judías antes de 
los Juegos Olímpicos, en lugar de espíritu deporti
vo, lo que reina en el ambiente es un espiritufo que 
no hay quien aguante. 

~ 
f fV 

María Mújica. 1 Pedro Lopategui 

La 

:A~~~!~E¡S~S~ =r' 
Don Fadrique, 20 Getafe 

CLINICA DENTAL 
EUROCLINIC 

ORTODONCIA 
[NDODONCIA 

• LIMPIEZA POR ULTRASONIDO 

• OBTURACIONES ([MPASTES) 

CIRl'GIA ORAL • TRATAMIENTOS DE PREVENCION 

000'.';l'OPEDlATRIA • PROUSIS FIJAS\' REMOVIBI.ES 
ODONTOLOGIA G[~l::RAL 

i':', 

Consulta diaria mañana y tarde previa petición de hora 

PRE.SUPu ,: -ros GRA TU/TOS 

Perales, 2 Local Tel 696 75 32 GETAFE 
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Los gimnasios en Getafe (11) 

Ocio y negocio 
En el número anterior se hizo una revisión de la situación actual de los gimnasios en Getafe y 

describimos las características del prototipo de gimnasio que se puede encontrar en Getafe. Ahora se 
van a analizar determinados gimnasios que no se alejan demasiado de este prototipo y se caracterizan 
por tener un empresario que se encarga de llevar todo el negocio sin entrometerse en la labor de los 

técnicos. Tambien hablaremos por encima de las escuelas municipales: una forma económica de 
acercarse al mundo de las artes marciales. 

El hecho de que un gimnasio depen
da de un empresario, no es tan pernicioso 
como a primera vista pueda parecer pero 
tampoco es algo que beneficie de manera 
ostensible al gimnasio. Entre las desventa
jas que podemos intuir está la baja moti va
ción de los profesores por no ser los propie
tarios del negocio. Por otra parte, el em
presario puede estar más interesado en el 
desarrollo de ciertas actividades que le son 
más rentables, aunque en el ámbito depor
tivo no sea la más destacada. Otro obstácu
lo puede ser que el profesor, al ser un 
empleado que depende de un contrato, se 
comporte como un mercenario y no sea 
constante con su labor, estando únicamen
te pendiente de recibir su salario a fin de 
mes. 
Pero si tomamos el asunto por el lado 
positivo, que el propietario del gimnasio 
sea un empresario puede tener ventajas; el 
profesor, al no tener que ocuparse nada 
más que indirectamente del tema econó
mico, puede centrar todo su esfuerzo en 
llevar a cabo una buena labor en la forma
ción de sus alumnos y conseguir grandes 
logros deportivos. 
Entre los gimnasios cuyo propietario es un 
empresario se encuentran el gimnasio 
Imperial y el Caysan. El Imperial tiene 
como actividades el karate, culturismo y 
la gimnasia de mantenimiento. Unas 
ciento cincuenta personas practican de
porte allí. La cuota para culturismo es de 
3.000 ptas, pagando como matricula 
2.000 ptas. En el karate, las cuotas son de 
2.500 ptas para los niños y de 2.800 ptas 
para los adultos. Los profesores del 
Imperial son maestros nacionales. En 
cuánto a los horarios con los que cuenta, 

debemos decir que el culturismo se 
puede practicar todos los días de 10.00h a 
13,30h por la mañana, y de 17.00h a 
22,30h ,mientras que las clases de karate 
se imparten los lunes, miercoles y 
viernes por la tarde y los martes,jueves 
y sábados por la mañana. El gimnasio 
está ubicado en la C/ Villaverde. 

ElM~ASlC 

tt1''R-AiE 

,,;~~! 
El gimnasio Caysan cuenta con las si
guientes actividades: judo, karate, taek
wondo, kun-fu, bailes y gimnasia. Los 
precios son muy asequibles aunque debo 
decir que desconozco la calidad de la 
enseñanza y, por tanto, no puedo emitir 
una valoración siguiendo el criterio cali
dad/precio. Por 2.300 ptas los niños y 

2.500 ptas los adultos se puede practicar 
cualquiera de estos deporte , bien de 9.00h 
a 14.00h, o bien de 17.00h a 23.00h todos 
los días . Como en casi todos los sitios, los 
profesores son entrenadores nacionales . 
El gimnasio está en la C/ Salvador. 

Escuelas municipales 

Una idea que se debe aplaudir es la crea
ción de estas escuelas municipales en las 
que se enseña judo y karate. Las dos 
principales están en el polideportivo de S. 
Isidro y J. de la Cierva respectivamente. 
Cuentan con ciento cincuenta alumnos 
entre las dos y sus profesores son monito
res nacionales . Aunque esta titulación no 
es la más alta que se puede conseguir, entre 
los profesores hay gente que ha consegui
do grandes logros en la competición . Las 
cuotas son bastante asequibles y oscilan 
entre las 400 ptas y 600 ptas. Las clases se 
imparten los lunes,miercoles y viernes. 
De estos gimnasios, pasaremos a analizar 
en el próximo número los gimnasios más 
peculiares de Getafe,bien por sus formas 
de enseñar,o bien por sus instalaciones o 
bien por su especialización en un único 
deporte .■ 

Raúl Castillo 

"En el polideportivo S. Isidro se Imparten las clases de la escuela municipal de judo y 
karate". 
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Cuando llega el calor el mejor remedio es darse un buen baño. Para 
ello, y dado que en Madrid no disfrutamos de las excelencias 

costeras, no queda otro remedio que acudir a las piscinas públicas o 
privadas. Cuando el sol aprieta, el agua es el remedio. 

Lo malo es que todo el mundo pa,e
ce tener la misma idea los mismos días, 
aunque lo cierto es que en estas fechas, y 
más con el tiempo que disfrutamos, es 
imposible ir un día a la piscina y disfrutar 
de cierta tranquilidad, ya que tanto días 
laborables como fines de semana, los re
frescantes recintos están abarrotados de 
bañistas o consumidores de sol, porque 
para todos los gustos hay. 

GET AFE EXPRES 

Getafe es una localidad que cuenta con 
bastantes piscinas, tanto en sus aledaños 
como en el interior del pueblo. La mayoría 
de estas pertenecen al municipio y su 
mantenimiento y funcionamiento es res
ponsabilidad de la Fundación Pública de 
Deportes (FPD). Son en total cuatro insta
laciones, una en el Sector 3, de carácter 
recreativo, la de Las Margaritas, que 
funciona en días laborables para impartir 
cursillos de natación y los fines de semana 
se abre al público; Ciudad Getafe y San 

Isidro son las restantes, éstas dedicadas 
exclusivamente a los cursillos de natación 
organizados por la FPD. 

Cuidados y demanda 

¿Qué pasa en las piscinas cuando están 
cerradas? Eso es lo que nos preguntamos 
todos los que las usamos en verano. Pues, 
al menos, en la piscina del Sector 3, la más 
conocida, quizás porque es la dedicada 
exclusivamente al público, durante todo el 

Página 37 
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Cada bañista contamina unos dos metros cuadrados 
por lámina ( equivale a dos metros cuadrados 
de superficie), debido al polvo, bacterias y secreciones 
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afio tres jardineros cuidan la pradera de 
cesped y sauces, manteniéndola en el esta
do que se aprecia actualmente. Por otra 
parte, el área de mantenimiento cuida de 
las instalaciones deportivas - no se puede 
olvidar que existe un anexo con distintas 
canchas de tenis- y las tres piscinas en sí, 
la grande, la mediana y la de los infantes. 
Además se ha construido un parque de 
recreo para los nifios con toboganes y co
lumpios. 
A pesar de la gran extensión cubierta por 
la instalación, esta piscina, ayudada los 
fines--tle·semana por la sita en el barrio ele 
Las Margaritas, no cubren toda la deman
da en estos momentos prevacacionales, 
cuando el público acude en masa para 
conseguir ese inicio de bronceado o, sim
plemente refrescarse ante las iras de este 
sol dictador, 
Aunque la piscina se abre al público a las 
11 de la mañana, ya desde las 6 h. hay 
gente trabajando en ella. Son los tres 
encargados de la limpieza de los fondos de 
las piscinas, las playas, de la desinfección 
de los lavapies y del lavado de los conte
nedores y su colocación. A las 8 h. llega la 
persona encargada de la limpieza general. 
Cuando la piscina se abre al publico, 
además de los encargados de la recepción 
y la venta de entradas, hay una persona que 
se encarga del ropero, y distintos tumos ele 
personas encargadas de la limpieza y 
mantenimiento del ropero y merendero. 
Durante todo el día se cuida de que los 
servicios y le , vestuarios se encuentren en 
perfectas condiciones. Así hasta las 8 de la 
tarde, hora de cierre, cuando se inicia el 
trabajo de limpieza general de la pradera, 
la vegetación y el recinto, para que esté en 
perfectas condiciones. Para Felipe, de la 
Fundación Pública de Deportes, el máxi
mo problema se refiere al poco cuidado y 
responsabilidad de los usuarios, que no 
respetan la limpieza de la pradera, a pesar 
del amplio número de papeleras y conte
nedores diseminados. 
En cuanto a la salubridad existe una preo
cupación palpable. Además de la desin
fección de los lavapies, de cara a evitar las 
incomodas infecciones, durante todo el 
día se realizan tres controles o muestreos, 
con los que se determina el estado del agua 
de la piscina. No podemos olvidar que 
existen estudios que calculan que cada 
bañista contamina unos 2 metros cuadra
dos por lámina (esto equivale a 2 metros 
cuadrados de superficie), debido al polvo, 
bacterias y secrecciones. Para evitarlo, 

GETAFE EXPRES 
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una piscina de un tamaño relativamente 
grande necesita en tomo a los 60 u 80 litros 
de cloro al día, ya que se calculan unos 
cuatro baños diarios por persona, lo que 
significa un total de 8 metros cuadrados 
contaminados. Esto significa 1.500.000 
pesetas en productos químicos. Los mues
treos realizados a diario analizan la canti
dad de cloro libre, el cloro total, el Ph y la 
temperatura. Por ello hay una persona 
dedicada exclusivamente al control de 
maquinarias y al análisis del agua. 
Por supuesto cuentan con médico, ATS y 
3 socorristas que se turnan, incidiendo dos 
de ellos los días de más afluencia o las 
horas punta. 

Piscinas privadas 

Los proyectos de la Fundación Pública de 
Deportes en el área de piscinas, se centra
lizan en la construcción, por fin, de la tan 
anunciada piscina cubierta, y la creación 
de un vaso para aquellos que quieren 
practicar la natación sin sufrir la imposibi
lidad que supone una piscina ocupada por 
niños, que, sobre todo los días laborables, 
son la mayor parte del público asistente. 
Por ejemplo, el martes 27 de junio, de los 
1.400 asistentes, 805 eran niños de edad 
inferior a los quince años. 
Las piscinas privadas, qué pueden ofrecer. 
Pues según el encargado de la Piscina 
Costa de Vigo, el precio más elevado de 
estas significa menos gente y mayor selec
ción de esta. Costa de Vigo cuenta con tres 
piscinas, una para niños y dos cuyas 
medidas son 12 por 30 metros y 20 por 50 
metros, esta última con trampolín, y una 
profundidad de 3.50 metros. Cuentan con 
dos A TS y cuatro socorristas que se tur
nan. Hasta ahora no han tenido ningún 
problema grave, y se hallan inmersos 
ahora, en la promoción de la discoteca que 
han construido en el recinto. 
La Campaña de Natación de este año, 
programada por la FPD no ha sufrido 
ninguna modificación ni ninguna atención 
especial a pesar del accidente sufrido el 
año pasado por el niño R_oberto Rojas. 
"Es el único accidente ocurrido en diez 
años de cursos", señala Felipe. Los niños 
entre 4 y 6 años acuden a la piscina de San 
Isidro, mientras que los comprendidos 
entre 7 y 14 años lo hacen, o bien a Ciudad 
de Getafe, o bien a Las Margaritas, donde 
a última hora se imparten cursos para 
grupos de adultos. Además hay un grupo 

GETAFE EXPRES 

Una piscina de un tamaño relativamente grando 
necesita en torno a los sesenta u ochenta 

de cloro al día, ya que se calculan unos 
cuatros baños diarios por persona. 

especial organizado a través de Servicios 
Sociales. 
Buen tiempo, esto significa buen negocio 
para las piscinas. El calor se puede comba-

tir bajo la sombrilla con el agua al lado. La 
elección depende de cada uno.■ 

Soledad Galiana 

Página 39 
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LA MAS ALTA PRECISI 

Con los procesos de control numérico conseguimos 
la precisión y producción necesarias, 
en las piezas más diversas. 
El control de calidad aplicado a todos nuestros 
fabricados, garantiza la fiabilidad de los mismos. 

wA ;f •BRNS• 
Lapeado de 
diámetros exteriores 
de gran producción. 
Los acabados 
conseguidos son de 
un alto grado de 
calidad. 

"i:M•■ 
O;t•J-11 

Adecuado para 
medianas y grandes 
series de diversas 
piezas cilíndricas 
como: ejes, bulones, 
pasadores, pernos, etc. 
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PN A SU SERVICIO 

Tomando como centraje el propio eje de 
la pieza conseguimos la redondez , formas 
y medidas requeridas. 

Aportación de película de cromo, mediante 
procesos elecrolíticos. Las propiedades de 
este depósito, en cuanto a dureza y 
coeficiente de rozamiento son extremas. • 

rn-il;i•®H•J~••iiM•it•);\4-W IHii•Hi-i••rn 
Nuestros motores reconstruidos, responden a 
todas las exigencias de origen. El proceso de 
reconstrucción se lleva a cabo metódicamente, 
en nuestras modernas instalaciones. 

. . . . : . . . ' 
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Mediante esta operación logramos 
la precisión y el acabado exigido 

en cada caso. 

N uestro Grupo de Empresas fabrica pie
zas y componentes para las empresas lí
deres de los sectores de: Automoción , 

Naval . Aeronáutica, Petroquírnica, Papeleras. 
Centrales Energéticas, Obras Públicas y Bie
nes de Equipo en general . 
Fabricamos sobre plano o muestra las piezas 
más diversas. 
Dentro de nuestro programa de producción en
cajan desde una pieza hasta grandes series 
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La llegada del verano siempre 
resulta oportuna para los festi
vales. Además la oportunidad 
es buena para los espectadores 
que en las vacaciones estivales 
pueden acercarse a las ciuda
des costeras, frecuentes sedes 
de festivales 
cinematográficos. El Festival 
de Cinema de Barcelona 
comenzó con buen pie esta 
semana su tercera edición, 
inauguración inigualable con 

• el corto inédito de Chaplin 
"Como se hace una película" 

El "europeizado" festival en
trega su galardón, Premio Eu
ropa, en ecus, 200.000 ecus 
para el ganador, lo que supone 
unos 30 millones de pts. desti
nados a financiar la próxima 
película del director premiado. 

Además de rendir homenaje a Chaplin, el festival proyectó películas 
de directores tan prestigiosos como Godard, John Ford o Woody 
Allen. 
Al menos en este festival salieron mejor las cosas que en el Festival 
Internacional de Cine de Gijón donde una de las jornadas fueron 
relegadas las 4 proyecciones previstas por dos recitales, de Depeche 
Mode y Sting.■ 

Piense siempre en su seguridad 

auto 
escuela 

11 ABRILII 

Le garantiza una enseñanza segura con los mejores 
medios que puede encontrar a su alcance. 

C/ Magdalena, 17. GETAFE. Teléfono: 681 14 99 

C/ Alcalde López Casero, 7. MADRID. Teléfono: 404 37 85 
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La Polla Records 

continúa 
¿El punk está muerto? Para los historiadores del 
Rock and Roll sí, para los 4.000 jóvenes que 
presenciaron la actuación de la "Polla Records" 
en las cocheras de Pacífico, el pasado viernes 23, 
no. Este grupo, cuyo nombre estaría prohibido en la 
puritana BBC inglesa, no hace sino confirmar su 
calidad y que eso del rock vasco es algo que existe. 
Cuando salieron con su primer L.P. pegaron fuerte, 
pero todos creíamos que se trataba de una casuali
dad, fruto de una broma oscena, una provocación al 
estilo de Siniestro Total, pero no perdurarían. 
Viéndoles actuar el otro día o mejor aún, viendo la 
entrega de su público, como seguían las canciones 
y como gesticulaban acto por acto, palabra por 
palabra igual que el cantante de la "Polla Records", 
viendo todo eso, hay que reconocer que este es un 
grupo que seguirá dando guerra, le pese a quien le 
pese. 
Han conseguido estabilizarse, crear su ambiente y 
tener a su gente, van de radicales, insumisos, 
vascos, punkis y cada día más de músicos. Este 
verano volverán a patearse la carretera, a escanda
lizar a más de uno,amontarmil y un follón, por eso 
seguirán siendo la "Polla Record". 
El concierto del día 23 sirvió para "confirmarlos", 
al menos en Madrid. Buena actuación, buen públi
co, buena organización y al final a "hostias con la 
policía" cuando el concierto había terminado. Para 
algunos eso tambien será un buen final, para otros, 
no tanto.■ 

Miguel Martín 

@ 
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GETAFE EXPRES 



_______ A,4e1tb4 cultu►4L 

LITERATURA 

La muerte implacable 

Heinrich Boll 
El tren llegó pun
tual, al menos el tren 
de la muerte no sigue 
los horarios de la 
RENFE. Heindrich 
Boll, el escritor ger
mano que ya en Opi
niones de un payaso 
nos descubrió su ho
rror por la guerra y su 
marcada conciencia 
antinazi, propia de 
todos los germanos, 
escritores o no, de la 
postguerra, nos 
muestra ya de cerca 
el horror de un mu
chacho ante su cerca

Opiniones 
de un payaso 

na muerte en este libro, gran parte del cual se desarrolla en un tren mili-
tar, en el cual se descubren las viejas historias de cada cual. 
Una muerte con nombre, fecha y hora, enmarcada en la devastada 
campiña polaca, y envuelta en las brumas del bombardeo y la resistencia, 
persigue a Paul. Un libro angustioso, aconsejado para todos aquellos que 
crean que el destino siempre es irreversible, sobre todo cuando marchas 
hacia el frente, aunque esta vez la negra dama ataca a traición cuando, tras 
la visita a un prostíbulo y la aparición del amor, el protagonista marcha, 
creyéndose seguro, hacia una mina enterrada en el coche de un general. 
Un buen libro, como todos los e Boll, uno de los premiados con el Nobel 
(1972) y representante de una novela que aún hoy tiene mucho que decir.■ 

Soledad Galiana 

1111111111111111 
Verano y saber 

También la cultura (que término tan manoseado 
y por manoseado vacio de contenido a menudo) 
se toma vacaciones. 
El verano cierra o semicierra los centro cullura
les y paraliza las actividades. Se toma por ello 
vacaciones "la cultura oficial", tal vez la más 
acultural, vacia e interesada. 
Pero el verano es, por lo general, tiempo de ocio, 
de expansión y por ello, a menudo de creación. 
Los hobbys, las inquietudes, todo se deja para el 
veranoporquehay"tiempo"(¡Ayel tiempo!) . En 
el verano se lee, se escucha música, se va al cine, 
al teatro, se viaja, se habla, se escucha, se descan
sa trabajando los sentidos y no se trabaja amor
fando los sentidos (esto es más típico del resto del 
año). En el verano finaliza la invemación y los 
osi tos salen a la calle para dejar de serosiLOs (que 
es lo normal porque los ositos no hablan). 
El verano ( nos guste más o menos el frio, más o 
menos el calor) es tiempo de ocio y por ello de ex
pansión y creación. Y eso que llaman cultura es 
en parte creación. 
Se crea porque se sueña y se vive como se 
elege,porque se pierde el tiempo y se gana el 
gozo. 
Aquí, en España, seguramente más que en 
ningún lado se vive el verano y se sufre digna
mente "la calor". 
No se celebran apenas actos y los centros traba
jan, lógica y justamente, a media jornada pero 
por contra se lee, se escucha, se habla, se ve 
(también se echa la siesta) y se hacen más casti
llos y menos tomillos.■ 

G.J 

«BOMBI», el sitio ideal 
Padre Telipe Estévez, 4 - GETAFE 
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___________ Cuttu►~-
Mitificación y_ ritual 

La trasgresión de los Sanf erlllines 

... 7 de julio, San Fer
mín. Y a Pamplona 
se van decenas de 
getafenses junto a 
otros miles de turis
tas que durante unos 
días van a sentir la 
extenuación de estas 
fiestas, más que a 
vivir un ritual, no 

La mitificación de esta fiesta 
hunde sus raíces en las fre
cuentes visitas del escritor 
Emest Hemingway a Pamplo
na y en su novela "Fiesta" que 
tan éxitosamente despertó la 
curiosidad sobre este festejo. 
Y aún podría haberse mitifica
do más si Orson W elles hu
biera llegado a fundar la com
pañía de teatro con que soñaba 
para representar su versión de 
"Fiesta". 
A partir de los años 50 los 
Sanfermines eran conocidos 
en el exterior de nuestras fron
teras como una especie de ri
tual primitivo, una ficción 
poco comprendida a la que 

¡ Más patxarán ! 
También se vierte en estos días la Pamplona generosa, tras 
las correrías los mozos comparten el lecho de hierba, 
mientras el patxarán llueve sobre la fiesta. Esta bebida, 
típicamente navarra, se realiza con el maceramiento de 
las endrinas en el anís. 
La endrina, puebla campos de casi toda Europa, pero en 
Navarra ya se tomaba en forma de infusión con la creencia 
de que curaba dolores. En 1816 Ambrosio Velasco, en la 
ribera de Viana, comenzó el negocio de la destilación de 
patxarán. 
El "boom" de este licor comenzó hace l0años a través de 
su popularización, no del marketing. Hoy esta bebida de 
sabor agridulce se fabrica en todo el país y se exporta a 
Europa, Iberoamérica y hace unos meses a Japón. 
Mientras los navarros intentan conseguir la denomina
ción de origen del producto.■ 

- MATERIALES DE COl\lSTRUCCION -

LA SOLEDAD, S. L. 
Pavimentos y revestimientos 

en general 

siempre comprendi
do. 
Los Sanfermines, 
fiesta del primitivis
mo y con raices reli
giosas, son música, 
desenfado estram
bótico y agotador 
para unos, y rito 
para los menos. 

había contribuido la literatura. 
En realidad, en el viejo reino 
navarro, cuna del euskera, las 
calles se convierten en una 
fogosa fiesta, un espectáculo 
donde se transgrede todo lími
te de los cuerpos hasta la exte
nuación. Lo estrambótico de 
las gentes que acuden se vierte 
en una ceremon ía ritual, donde 
el encierro, la lidias y otras 
provocaciones se traducen en 
espectáculo. 
El rito y el ceremonial se dilu
yen en la multitud mientras los 
pamploneses desbordados 
temen por si se desvirtua su 
fiesta.■ 

Esther García 

Gran . . , 
expos1c1on 

de azulejos 

Rio Ebro, 26 - Teléf. 699 94 16 - PARLA 
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---_Lo~ o, ___________ _ 
Crónica de una semana 

San ... Fer ... Min 
San ... Fer ... Min 

Todos a una gritarán los moros 
navarros el día 7 de julio. Ele
varán sus pafiuelos rojos al 
cielo y tras el chupinazo colga
rán una semana de sus cuellos. 
Esperemos que las fiestas más 
famosas, tanto internacional 
como nacionalmente, se desa
rrollen con la alegría que es de 
esperar, ya que desde remotos 
tiempos fue así. Es, además, un 
homenaje al toro bravo y el 
aficionado que se precie, solo 
por eso, debe acudir, al menos 
una vez en la vida (igual que 
los musulmanes a la Meca). 
Lo de las fiestas más famosas 
nacionalmente lo digo porque 
para mi ir a los Sanfermines y 
disfrutar, atreverse a correr el 
día de los miuras y volver sano 
y salvo, aunque hecho "polvo" 
-señores- imprime carácter. 
En el próximo número dare
mos un comentario completo 
del periplo sanferminero. 
Otra cosa, el pasado día 26 
celebró la Asociación de la 
Prensa su corrida anual. Como 
de costumbre S.M. Juan Car los 
I, presenció el festejo desde 
una barrera. 
Casi todos saben que el diestro 
vallisoletano,Roberto Domin
guez, se encerró con seis vito
rinos, seis. 
Ante mi seguridad de que to
dos los lectores de estas humil
des letras, o asistieron a la 
corrida, o la presenciaron por 
Televisión Española, vamos a 
centrar el comentario en dos 
aspectos, mejor en tres: 
Primer aspecto: creo que la 
vuelta al ruedo al segundo de la 
tarde es justa. A pesar de las 
voces en contra, argumentan-
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Fernando Gómez García" EL GALLO", primer" gallo". Abuelo de 
Gallito. 

do no se qué historias de flojez, 
que solo recibió dos puyazos, 
etc, en mi opinión el toro fue 
bravísimo en todos los tercios 
y si acudió solo dos veces al 
caballo fue sencillamente por
que el presidente cambió el 
tercio. No se si por petición del 
diestro, que, sies así, está total
mente justificado por el ansia 
de triunfo y de lo mucho que se 
jugaba, o por el temor del pre
sidente a la posible caída del 
morlaco al salir del tercer 
puyazo que conlleva como 
saben la sinfonía del 7. 
Segundo aspecto: Triunfó el 
torero. Quiza le sabrá a poco al 
pucelano -seguro que cambia
ba su éxito con el verdugillo 
por 6 "tironazos" hasta los 

rubios-. 
Triunfó porque demostró tore
ría, preparación, variedad, se
renidad, empaque y poder. 
Andó a los toros a ley, dando al 
animal toda la ventaja, para 
después demostrar quién man
daba en la arena. 
Creo que no demostró a nadie 
su torería porque todos lo sa
bíamos y no dudabamos de 
ella. Lo que nos demostró con 
su gesto es que quiere mandar y 
pasar a la historia como el tore
ro que está en este mundillo no 
porque no sabe hacer otra cosa 
-es casi arquitecto y habla tres 
idiomas- sino porque quiere 
que la gente conozca lo que 
lleva dentro, y lo único que 
lleva es AR TE. 

Tercer aspecto: Ante los ru
mores que circulaban en los 
corros taurinos de que esta 
corrida iba a ser presenciada 
en directo por los dirigentes de 
los doce -estaban reunidos en 
Madrid- se levantó cierta ex
pectación. Esta circunstancia 
no se verificó, por allí no apa
reció ninguno y me atrevo a 
decir que pocos congresistas 
del Parlamento Europeo. 
El refranero castellano es 
sabio, "no está hecha la miel 
para la boca del asno". 
Por último, este cronista no 
quiere acabar sin rendir un 
pequeño pero sentido home
naje a D. Rafael Ortega Gó
mez, GALLITO. El último de 
los GALLOS que nos queda
ba, sobrino de Joselito y Ra
fael, murió el 25 de mayo 
pasado. 
Para honrar su memoria voy a 
transcribir una copla de la que 
Gallito afirma, en su libro "Mi 
paso por el toreo", es su pre
dilecta y se la cantaba su 
madre cuando tenía corta edad 
y además según el Maestro es 
la primera noción que tuvo del 
toreo. 

"De Córdoba Lagartijo, 
y de Granada Frascuelo, 
de Algeciras Cara Ancha, 
y de Cádiz el Marinero, 
de Sanlucar Barrameda 
el simpático Hermosilla, 
El Gallo y el Espartero¡ sale
ro! 
de la ciudad de Sevilla" 

Descanse en paz .■ 

Julian Zarzosa 
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_l,¡.,ilo l.1tp►e, ________ _ 
Andrés García Madrid 

Cultura es Libertad 
Cultura es Libertad es el título de uno de los poemas de este madrileño, director del 

Centro Municipal de Cultura, que lleva en Getafe desde hace casi toda una vida, 
premiando con sus poemas las exposiciones de aquellos artistas que día a día desgranan 

su actividad en nuestro pueblo. 

Nacido en 1927, le ha 
tocado vivir desde el pasado 
glorioso de tres generaciones 
literarias, la del 27, la del 30 y 
la del 36, cargadas de nombres 
que sería ocioso mencionar 
aquí por lo sobradamente co
nocidos. También le ha tocado 
vivir una guerra. Tuvo que 
abandonar sus estudios una 
vez para volveraretomarlosen 
el empeño de concluir la carre
ra de Sociología, pero Andrés 
García Madrid ha descubier
to en la poesía un empeño que 
bien vale la pena. 
Cuatro libros publicados en 
solitario, libros tardios en el 
devenir de su vida, pues em
pieza a plantearse el hecho de 
escribir ya con 39 años. El 
primero de ellos, Mi Barco, 
publicado en 1966, y califica
do por él como "algo muy 
infantil, mediocre", pero que 
le introduce la poesía en el 
cuerpo y en el alma. Posterior
mente ven la luz Subversión o 
Clamor Portugués, en 1975, 
El Peralejo, donde rememora 
el pasado estudiantil en Extre
madura, y el último y más 
reciente, Albaquías, editado 
en 1986. 
Admirador de Lorca, Miguel 
Hernández, Cesar Vallejo y 
Cernuda, no duda en afinnar 
que su favorito es, sin lugar a 
dudas, el contemporáneo Jose 
Luis Gallego. Esta atracción 
por los poetas comprometidos 
con causas sociales se debe al 
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quien hoy le adulan, se lo 
hicieron pasar mal". Pero 

,1 este parece ser el sino de todos 
los que dedican su tiempo a 
una actividad tan poco pro
ductiva monetariamente 
como la literatura. Esta falta 
de difusión y recursos tiene 
sus inconvenientes, como la 
imposibilidad de vivir de los 
versos, como sus ventajas, que 
es la libertad ilimitada a la 
hora de desarrollar un conteni
do que siempre está envuelto 

~~ 
. •1 · 11 !' ·, ] .• ;• .. , •,• , ... ·. ¡ 

,· 

en una forma hermosa y apro
piada -"en primer lugar la 
forma, luego el contenido"- . 
Está claro que en nuestro país, 

sentimiento de hallarse en ton
ces, en los sesenta, "en una 
época de oscurantismo total. 
Cuando busco la poesía, 
tengo que buscarla en las 
trastiendas. Para mí, el que 
no se conociera a García 
Lorca era una castración to
tal". A pesar de ello, no niega 
que la lectura de Hijos de la 
Ira de Dámaso Alonso signi
ficó para él todo un descubri
miento. 

1 , 11 .{ . , ¡ !\ ' ' 
íi¡iJ¡ '¡, • 
!ljt • ' . ' 
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El problema principal de los 
poetas de hoy es el desconocí-
miento que existe en tomo a 
ellos mismos y a su obra. 
Andrés tiene muy claro que 
"hay gente válida, pero noso
tros no nos damos cuenta". 
Sus ejemplos del desprecio 
ante los grandes contemporá
neos son Cervantes y Silverio 
Lanza, "que no es investigado 
hasta setenta años después de 
su muerte. Los padres de 

los únicos· poetas vivos que 
venden son aquellos que tie
nen ya un nombre hecho y un 
mito a sus espaldas, como 
Rafael Alberti, pero no se 
puede olvidar que existen 
muchos otros. Andrés García 
Madrid tiene muy claro que 
"hay poetas vendidos, pero 
no son auténticos poetas. El 
poeta, para que lo sea autén
ticamente tiene que decir la 
verdad, aunque sea su ver-
dad. Traduce en arte lo que, 
en realidad, él ve", porque la 
poesía puede ser un mundo de 
ilusión, de evasión o ensueño, 
pero no puede ser una realidad 
engañosa, aunque sea íntima. 
En un mundo basado en los 
beneficios materiales , el poeta 
es "un ser altruísta, que sufre 
mucho. aunque cualquier 
persona sensible sufre igual
mente ... y el hombre es muy 
sensible". Esto no es, ni más ni 
menos, que una mirada opti-
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_________ f.,f'ito f.~p►e, 
mista al deshumanizado hom
bre de hoy, que ha abandonado 
la "sensiblería" en pos de un 
resultado más material. 
Todos los escritores, los hom
bres que hacen historia dentro 
del escrito lírico, necesitan un 
especial ambiente, unos pe
queños detalles que llamen a la 
siempre deseada inspiración. 
Desde el opio de Allan Poe, al 
alcohol o a la decoración de la 
habitación. Es la superstición 
del mundo del espectáculo 
llevada a este microcosmos de 
mundos diversos e irrepeti
bles. Para García Madrid la 
inspiración es "un estado de 
ánimo. Como las ganas de 
tomarte una cerveza". Todo 
es emborronar cuartillas y 
cuartillas con versos, la mayo
ría desechados posteriormen
te, porque sólo algunos escogi
dos llegarán a ver la luz. 
Andrés trabaja mucho sobre 
los poemas, pero sobre todo 
con los sonetos, cuya estructu
ra cerrada provoca más de un 
quebradero de cabeza. Un 
soneto le representa un mes de 
trabajo "porque es muy serio, 
como una novela en pequeño, 
con un tema en concreto". En 
su último libro hay 17 sonetos, 
presentados con la supremacia 
de la letra mayúscula en el 
índice, donde predominan los 
poemas de versos libres. 

La cultura en y de Getafe 

"El panorama cultural de 
Getafe es muy bajo. El pue
blo es bastante inculto". Esta 
es una frase lo suficientemen
te expresiva como para obviar 
cualquier tipo de comentario. 
García Madrid lleva ocho 
años al frente del Centro 
Municipal de Cultura, más 
conocida como "Casa de la 
Cultura", y en este amplio 
espacio de tiempo ha seguido 
la evolución de la oferta cultu
ral de nuestra localidad. "En 
los cuatro primeros años 
hubo un auge cultural muy 
amplio, pero no tan sólo 

GETAFE EXPRES 

Sospechas, oh desvalido hortelano, 
no sin cierta sabiduría 
que sobre la ignorancia de los "más" 
teje rico su riqueza. 
Lo grave es que también sospechas, 
con la conciencia empinada, 
que cuantos menos "más" haya 
más cerca estará la libertad. 

I 

I 

~ , __ 

debido, como muchos creen, 
en la diferencia que existe 
entre nada y algo, sino por
que existía una oferta con 
interés. Al principio se trajo 
teatro, tan to que se podía ver 
una obra semanal". Con la 

...,.-? 

aparición de los Centros Cívi
cos, "necesarios, incluso im
prescindibles, la oferta se 
diluye", aunque ello signifi
que, como en este caso, la 
aparición de realizaciones 
culturales de nuestro propio 

pueblo. 
Lo que se puede ver y admirar 
en el Centro de Cultura, depen
de directamente de la selección 
y elección de Andrés García 
Madrid. Para él, la obligación 
del Centro no es mostrar exclu
sivamente las obras de artistas 
de Getafe, sino mostrar lo 
mejor que haya. Sólo hay dos 
límites en la elección de lo que 
se muestra, "el dinero por 
arriba y la calidad por aba
jo". Yéleselcontroldecalidad 
de la institución cultural. Y 
también hay que contar con que 
el Centro de Cultura es un espa
cio muy reducido para todas las 
actividades que se quieren rea
lizar. Esperemos que, con la in
auguración del nuevo centro, 
en la antigua fábrica de harina, 
esto se solucione. Por ahora, 
esta es otra forma de limitar las 
actividades que podrían desa
rrollarse. 
La respuesta del pueblo, para 
Andrés, es cuestión de 
"costumbre. Lo más efectivo 
es dar calidad y luego ser 
constante". 
Proyectos hay muchos, pero el 
favorito de este poeta extreme
ño se refiere al encuentro entre 
pintores y poetas sudamerica
nos y getafenses para celebrar 
la conmemoración del descu
brimiento o encuentro entre 
dos culturas que significó la 
llegada de Colón a América. 
"Se intentaría que los poetas y 
pintores nos cuenten la histo
ria de América desde el plano 
de los dioses". 

Muchos proyectos en mente 
para este hombre, caminos 
abiertos a nuevas experiencias 
que le darán que contar en su 
obra, sueños que reflejan que, 
aún hoy, todos llevamos dentro 
un poeta, una esperanza, y una 
mirada que nos descubre todo 
esto como el descorrer de un 
tapiz. Atrás queda todo cuando 
el poema nos abre sus versos.■ 

Soledad Galiana 
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_Ocio -------------

GENEALOGIA Y HERALDICA 
Torre 

!-..-

·'i 
~] 

Del valle de Carranza en el 
partido de Valmaseda y en la 
villa de Bilbao. Feron origina
rios: Félix de la Torre y Negre
te, que el 14 de junio de 1762 
ganó Real provisión. 

~ 
D 

ARMAS 

ª'"' De azur, con cinco torres de oro 
puestas en sotuer. 

FARMACIAS DE GUARDIA 
(la que consta en primer lugar permanece 
abierta durante todo el día, la segunda cierra 
a las 10 de la noche) 
Día 6 C/ Salvador, 6 y 

C/ Tarragona, 20 
Día 7 C/ Hospital de S. José, 10 y 

C/ Castellón de la Plana, 10 
Día 8 C/ Madrid, 111 y 

C/ Valdemoro, 12 
Día 9 C/ Galicia, 7 y 

C/ Toledo, 34 
Día 10 C/ San Vicente, 25 y 

Avda. de las Ciudades, 54 
Día 11 C/ Rojas, 36-38 y 

C/ Barraquer, 9 
Día 12 Avda. de las Ciudades, 10 y 

C/ Brunete, 2 

TELEFONOSDEINTERES 

Ayuntamiento: 
Policía Nacional: 
Policía Municipal: 
Protección Civil: 
Bomberos: 
Correos y Telégrafos: 
Juzgado nºl: 
Juzgado nº2: 
RENFE: 
Autobuses Urb. del SUR: 

695-03-04 
695-80-44 
681-33-62 
695-60-47 
696-07-08 
695-47-17 
682-98-17 
682-03-13 
695-82-94 
695-24-70 

CRUCIGRAMA 

HORIZONTALES: 1. 
Nombre de Katharlne 
Roos en la serie televi
siva "Los Colby". - 2. 
Raza o casta. Al revés, 
grupo de dos. - 3. Vo
cal. Nombre de Charl
ton Heston en una se
rie televisiva. Matrícula 
de un país europeo. -
4. Que no son diáfa
nos. Vocal repetida. -
5. Símbolo del rubidio. 
Parada. - 6. Parte de 

~ ~ 1 1 1 1 

3 
4 
5 
6 
7 
8 
q 

la media que cubre el pie. Príncipe árabe. - 7. Al revés, 
ciento uno. Personaje Infantil. - 8. Piel del rostro. Al re
vés cuerno. - 9. Partida de tenis. Al revés canta la rana. 

VERTICALES: 1. Ausencia de calor. Al revés, humorista. 
- 2. Repetido extraña. Oraciones. - 3. Caja para fle
chas. Letras de zueco. - 4. Al revés tropiezan. Cifras ro
manas. Consonante. - 5. Sucesos. Vocales. - 6. Con
junción. Muestra algo .. - 7. Sonido grato. Tercer estó
mago de los rumiantes. - 8. Símbolo del cobre. 
Amontonar. - 9. Turno. Letras de rueda. Cien. 

SOLUCION AL CRUCI~RAMA 
DEL N2 ANTERIOR 

HORIZONTALES: l. Raphael.-2. Eolo. Loar.-3. uS. Roe. 
Ee.-4. Gas. Axila.-5. E. atsiL. N.-6. No Oís. Tu.-7. Isbas. 
Lid.-8. Olor. Vera.-9. 01. Dinar. 
VERTICALES: l. Eugenio.-2. Rosa. Oslo.-3. Al. SA. Bol.-
4. Por. Toar .-S. H. Oasis. D.-6. Alexis. VI..-7. Eo. IL. Len.-
8. laeL. Tira.-9. Reanudar. 

SOLUCIONA 
LA SOPA DE LETRAS 

A I R T U N E C A 
EGIKMNTTP 
A R T V X Z O B L 
LDFHJMLL 
LNCORQESN 
IUWAFOCAC 
H Y tv1 A S C O E E 
CGIKLTMNA 
N V I S O N O T P 

RTVBXRRZ 
HBOFOAHJL 
C N O P tv1 S E I R 

Localizar los nombres 
de 10 animales de piel 
apreciada 

o~ 
1 lo 

CENTRO MEDICO 11 MABHAKrr· 
(EL SISTEMA DE TRATAMIENTO MAS COMPLETO DE LA MEDICINA ORIENTAL) 

ACUPUNTURA MASAJE MEDICO Y DEPORTIVO, MEDICINA NATURAL, HOMEOPATIA REHABILITACION, OBESIDAD, 
TRATAMIENTOS PREVENTIVOS DE LA VEJEZ, MACROBIOTICA SEXOLOGIA RECUPERACION FISICA PREPARACION AL 
PARTO SIN DOLOR, CON EL MAS MODERNO Y EFICAZ DIAGNOSTICO ELECTRONICO DE LA MEDICINA ORIENTAL Y EL 
METODO MAS COMPLETO DE ADELGAZAMIENTO. 

Avda. Gibraltar, 2, 1~ B GETAFE PREVIA PETICION DE HORA AL 681 93 19 
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